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Martine Mattei
Maire de Viviers

1re Vice-Présidente de la Communauté de Communes DRAGA 
Présidente du Pays d’Art & d’Histoire du Vivarais Méridional.
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Vivaroises, Vivarois,

Cette année 2024 qui s’est achevée a été 
riche en animations et concrétisations 
de projets lancés, comme vous pourrez 
bientôt le découvrir dans la rétrospec-
tive qui vous sera présentée lors de 
la cérémonie des vœux du samedi 25 
janvier prochain. Déjà, ce magazine 
fourmille d’informations attestant de 
notre dynamisme local. L’un des axes 

forts de notre projet municipal mis en œuvre depuis quatre ans est 
de rendre la ville de Viviers attractive. Attractive pour les porteurs 
de projet, pour les touristes, et avant tout pour les Vivarois d’au-
jourd’hui et ceux de demain. Cela passe par la restructuration 
du service public que nous avons entreprise, mais aussi par les 
travaux d’embellissement, de réhabilitation et de réparation de 
nos équipements, de nos places, de nos écoles, de notre patri-
moine et pour une partie de nos routes qui vont se poursuivre 
en 2025. Et cela passe aussi par une politique d’animations tout 
au long de l’année en proposant une vie culturelle et festive de 
qualité : Viviers rayonne aussi même en hiver, en invitant chacun 
à sortir, rencontrer, se cultiver ou partager des moments de fête. 
Cette volonté de rendre Viviers attractive nous anime à chaque 
instant de la vie publique : c’est notre soutien aux associations 
qui participent grandement à la vie de la cité, c’est la politique 
culturelle que nous menons, c’est aussi le soutien à tous ceux qui 
veulent voir notre ville accueillir – notamment – une population 
jeune tout en proposant aux moins jeunes une activité variée. Dès 
la mi-novembre et jusqu’aux premiers jours de la nouvelle année, 
s’ouvre une parenthèse qui allège un peu les tracas du monde. La 
ville s’anime, s’illumine et se transforme en un immense théâtre 
pour accueillir chants traditionnels, spectacles, concerts, danses, 
manèges, marionnettes, ateliers ou déambulations. En cette occa-
sion particulière je tiens à remercier les services de la ville qui ont 
beaucoup œuvré pour qu’elle brille de mille feux. J’attache égale-
ment une très grande importance à ce que notre service public 
figure aussi dans ces pages, par soucis d’information, évidem-
ment, mais aussi pour rendre hommage au travail des agents. 

En 2025 la mobilité sera aussi un axe fort de notre mandature. 
L’ouverture de la déviation du Teil va permettre une bouffée 
d’oxygène à certains quartiers comme celui de Saint-Alban, mais 
aussi de toutes les habitations jouxtant la RD86. Comme vous le 
lirez également dans ce numéro, un partenariat pour la desserte 
de la commune de Viviers par le service de transports réguliers 
gratuits M’ARC (mis en place depuis le 6 janvier) a été signé entre 
les communautés de communes ARC et DRAGA. Les possibilités 

de desserte se font depuis les communes de Valvignères, Saint-
Thomé et Le Teil, et permettent également aux Vivarois de pouvoir 
rejoindre facilement l’ensemble des services de la commune du 
Teil et plus largement du bassin montilien par la connexion de la 
ligne X74 gérée par la Région AURA.

À l’heure du changement climatique, la hausse du coût de l’énergie 
impacte de plus en plus le budget des ménages. Le développe-
ment d’une telle offre est donc une véritable opportunité pour les 
personnes fragiles, non motorisées, en situation de précarité, les 
jeunes et les personnes âgées…

2025 sera l’année des concrétisations avec l’aboutissement de 
certains projets mais chuuut on vous dévoilera tout lors de la céré-
monie des vœux… On en garde un peu sous le coude…

À mesure que les jours raccourcissent et que l’air se fait plus frais, 
l’avez-vous ressenti ce sentiment de douce mélancolie qui s’ins-
talle juste après les fêtes ? Il est des moments dans l’année où le 
monde semble ralentir, où l’agitation quotidienne cède la place à 
un souffle plus doux, presque imperceptible, celui que nous venons 
de passer avec la « magie de Noël ». Une magie qui ne se touche 
pas, ne se mesure pas, mais qui se ressent, là, au plus profond de 
nos cœurs, comme une chaleur bienveillante en plein hiver. Noël 
est une fête de gestes. Il y a la main tendue, le sourire échangé, 
le regard complice autour de la table dressée. Mais au-delà des 
traditions et des rites, la vraie magie réside dans ces moments où 
les cœurs se rapprochent. C’est cette réunion secrète des âmes qui 
oublient les tumultes de l’année pour retrouver ce qu’elles ont de 
plus simple et de plus précieux : le lien humain. Pour un instant, 
le temps s’arrête. On revient à l’essentiel. À la chaleur d’un foyer. 
À l’amour qui nous lie les uns aux autres, avec une pensée parti-
culière à tous ceux qui sont seuls et qui n’ont pas la chance d’être 
entourés. Et cet essentiel, bien que fragile, nous rappelle que, 
dans un monde qui va toujours trop vite, il est encore possible de 
ralentir, de rêver et de croire en nous. 

Alors je vous souhaite à toutes et tous une belle année pleine de 
rêves, la force afin de pouvoir les réaliser et vous surpasser…

Bonne lecture !

Viviers plus attractive, Viviers on en parle au-delà du territoire 

Rappel :
Madame le Maire, Martine Mattei, reçoit les Vivaroises et les Vivarois sur rendez-vous,  
tous les mardis après-midi, de 14h à 19h. Pour prendre rendez-vous : 04 75 49 86 19
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1 –  Assemblée générale de la gymnastique volontaire le 2 octobre
2 –  AG Amicale Laïque du 4 octobre dernier à l’Espace Johnny 

Hallyday
3 –  Théâtre avec la pièce « Silence on tourne » de la compagnie 

Trac’Nart le 11 octobre
4 –  Fête de l’automne du Comité des fêtes avec les groupes Westeros 

et Super Van au théâtre le 12 octobre
5 –  Concours de Fanny Pétanque au boulodrome le 13 octobre
6 –  Salon d’automne d’Art Présent avec près de 300 visiteurs du 18 

au 20 octobre

7 –  Rallye croisière CroisiEurope Porsche sur le port le 19 octobre
8 –  Soirée théâtre/débat sur les discriminations par l’ALPEV au 

théâtre le 25 octobre
9 –  La Pétanque Loisirs de Viviers est championne d’Ardèche 2024 !
10 –  Concert de la Compagnie du Globe à la chapelle Saint Charles de 

Foucauld au Grand séminaire le 1er novembre
11 – Loto des Amis de l’Hôpital à l’EHPAD le 5 novembre
12 –  Assemblée générale du Comité des fêtes le 5 novembre
13 –  Assemblée générale du Club d’Aviron de Viviers Montélimar 

Châteauneuf-du-Rhone le 7 novembre

14 –  Assemblée générale du Club motonautique le 8 novembre
15 –  Spectacle de marionnettes guignols sous chapiteau sur le port le 

week-end du 9 au 10 novembre
16 –  Concert de la SMAC 07 au théâtre avec les Vulves assassines le 

15 novembre
17 –  Concert du Chœur Adhémar à la chapelle Saint Charles de 

Foucauld au Grand séminaire le 16 novembre
18 –  Vide dressing de Viviers solidarité à l’Espace Johnny Hallyday 

le 17 novembre
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19 –  Festival documentaire « Les Sentiers du Doc » au théâtre avec la projec-
tion/débat du film « Vivant ! » de Vincent Boujon le 22 novembre 

20 –  Concert de Barbara Deschamps au théâtre le 22 novembre
21 –  Loto de la fête renaissance en présence de 300 personnes à l’Espace 

Johnny Hallyday le 24 novembre
22 –  Don du sang de l’Amicale des donneurs de sang de Viviers avec une 

cinquantaine de donneurs à l’Espace Johnny Hallyday le 28 novembre
23 –  Loto de l’UNRPA au profit du téléthon le 2 décembre
24 –  Assemblée générale de l’OGEC de l’école Saint Régis le 2 décembre
25 –  Théâtre avec la pièce « La fête de trop » de la compagnie Happi la 

compagnie le 6 décembre

26 –  Championnat Drôme-Ardèche d’Aviron Indoor par le club d’aviron 
de Viviers Montélimar Châteauneuf-du-Rhone à l’Espace sportif Les 
Moulinages le 8 décembre

27 –  Spectacle de Noël des enfants des écoles privées à l’Hostellerie Charles 
de Foucauld le 10 décembre

28 –  Concert de fin d’année de l’Ecole de musique intercommunale à Bourg-
Saint-Andeol le 13 décembre

29 –  Conférence du CICP sur les musées d’archéologie et le MuséAl d’Al-
ba-la-Romaine le 13 décembre

30 –  Soirée quizz de l’école Lamarque au profit de la coopérative scolaire à 
l’Espace Johnny Hallyday le 13 décembre

31 –  Dernier concert de l’année pour la SMAC 07 au théâtre avec le jazz 
manouche des Doigts de l’homme le 13 décembre

32 –  Baptême du bateau d’aviron « La pelle du Rhône » par le groupe santé 
du club d’aviron au port le 14 décembre

33 –  Spectacle musical « Le livre magique d’Alice » au théâtre les 14 
et 15 décembre

34 –  Assemblée générale des anciens combattants de l’UFCAV le 15 
décembre

35 –  Repas de Noël « auberge espagnole » de l’UNRPA le 16 décembre
36 –   AG Zick Rock Ardèche le 17 décembre avec l’annonce du prochain 

festival rock dans le parc de l’Hôtel de Ville les 2 et 3 août 2025

19 25

30

20 26

31

21

32

22

27 33

23

28 34

24

29 35

36



En avant première – voir l’agenda complet en page 30

6
Bulletin municipal – Viviers Octobre-Novembre-Décembre 2024

7
Bulletin municipal – Viviers

Retrouvez le livret de la programmation culturelle, festive et sportive  
à l’accueil de la mairie ou sur www.mairie-viviers.fr
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Hommage à tous les morts pour la France le 11 novembre dernier
Martine Mattei, Maire de Viviers, a présidé les cérémonies du 11 
novembre. La première cérémonie a eu lieu au cimetière du centre-
ville où Jean-Noël Armand, Président de l'UFAC, a fait lecture de la 
lettre adressée par l'UFAC, précisant que "cette commémoration n'est 
pas qu'un rituel, c'est pour nous tous, l'occasion d'un retour mémoriel 
dans notre histoire et de nous rappeler ce sacrifice". 
Deux gerbes ont été déposées par les enfants du Conseil Municipal 
des enfants au nom de l'UFAC et de la Municipalité.
Puis des fleurs ont été déposées sur la tombe de Marcel Montagnes, 
mort pour la France, inhumé dans la tombe familiale, tombe restaurée 
par les services techniques dernièrement.
La deuxième cérémonie s'est déroulée dans la cour de l’Hôtel de Ville 
devant le monument aux morts en présence des associations des 
anciens combattants, résistants et victimes de guerre, de Monsieur 
Alexandre Alessi, président de la FNACA, de Monsieur Jean-Noël 
Armand, Président de l'UFAC, des portes drapeaux, des Elus, de 
Lionel Reynies, Chef de centre et lieutenant des sapeurs-pompiers 
de Viviers, de Noël Jourda, Capitaine, de l'adjudant-chef Marc 
Tiraboschi, de Jacques Haouchine, Capitaine de gendarmerie, de 
Nicolas Baczynski, brigadier de la police municipale, des enfants 
des écoles et du CME, de Marie-Hélène Loyer, cheffe de chœur de la 
chorale Contretemps et des très nombreux concitoyens de Viviers 
et d'ailleurs.
Un 11 novembre traditionnel, incontournable, moment privilégié de 
notre cohésion nationale. Cette date symbolique incarne le souvenir 
des sacrifices passés et le devoir de mémoire envers tous ceux qui ont 
donné leur vie pour la nation. 
Les enfants du CME ont lu un texte de Victor Hugo "l'Hymne" : « Gloire à notre 
France éternelle ! Gloire à ceux qui sont morts pour elle ! » Le devoir de mémoire 
consiste à préserver la mémoire et à transmettre le flambeau à la nouvelle généra-
tion. Bravo aux enfants et aux familles d’être venus aussi nombreux pour honorer 
celles et ceux qui ont combattu pour notre liberté.
N'oublions jamais, car comme le disait Elie Wiesel, prix Nobel de la paix : « celui 
qui ne connaît pas l'Histoire est condamné à la revivre ».
Après les discours et dépôts de gerbes, le pot de l'amitié a été offert à l’assistance 
venue nombreuse. La fresque des enfants de l'école maternelle Lamarque était 
exposée à l'orangerie afin que le public puisse en profiter. Cette dernière sera enca-
drée et installée prochainement dans la salle du conseil municipal.

Découverte de Viviers pour le Secrétaire Général  
de la Préfecture
Le samedi 26 octobre, avant de participer au lancement du Téléthon ardéchois, Madame 
le Maire et ses élus recevaient John Benmussa, Secrétaire Général de la Préfecture, afin de 
lui faire visiter Viviers et son centre-ancien pour que celui-ci puisse appréhender de façon 
plus lisible les dossiers portés par la municipalité notamment dans les projets de réhabili-
tation du patrimoine vivarois. Après la visite de la bibliothèque du Grand séminaire (et les 
explications de l’intarissable Jacqueline Le Diguer'Her) et de la chapelle Saint Charles de 
Foucauld, le sous-préfet a pu découvrir l’histoire très riche de notre cité en arpentant les 
rues du centre-ancien de la Maison des Chevaliers jusqu’à la cathédrale Saint Vincent avec 

les commentaires avisés 
d’Yves Esquieu. En 
achevant sa visite par 
l’ancien palais épiscopal 
devenu Hôtel-de-Ville 
avec sa salle italienne 
et ses fresques, Monsieur 
le Secrétaire Général ne 
semble pas être resté 
indifférent aux richesses 
de Viviers.

Rencontre des Maires 
avec la Préfète
Le mercredi 23 octobre au matin 
Madame le Maire, Martine Mattei, 
rencontrait avec d'autres Maires du 
territoire Madame la Préfète, Sophie 
Elizeon et Monsieur le Secrétaire Général 
de la Préfecture, John Benmussa. Parmi 
les thèmes évoqués un sujet essentiel 
pour la ville de Viviers : la circulation 
anxiogène sur la D107 et la D86.



Vie municipale

8
Bulletin municipal – Viviers Octobre-Novembre-Décembre 2024

9
Bulletin municipal – Viviers

Congrès des Maires d’Ardèche
Le 24 octobre, Marie-Pierre 
Chaix, première adjointe 
au Maire, Marie-Christine 
Combier, adjointe déléguée 
aux sports et aux associa-
tions et François Hausherr, 
adjoint délégué au 
patrimoine, étaient à Guil-

herand-Granges pour le congrès des Maires de l’Ardèche. Le moment 
était solennel pour les élus face aux premières annonces de ponctions 
budgétaires annoncées par le gouvernement au détriment des collec-
tivités locales. Jean-François Vigier, Vice-Président de l’Association 
des Maires de France et Maire de Bures-sur-Yvette dans l’Essonne, n’a 
cessé d’appeler à une nouvelle fiscalité de résidence pour compenser 
la perte de la taxe d’habitation pour les communes.

Congrès des Maires de France à Paris
Du 19 au 21 novembre, Madame le Maire, 
Samira Dahmani, conseillère municipale 
déléguée à la santé, et Stanislas Wnuk, 
conseiller municipal délégué à la transi-
tion énergétique, étaient à Paris pour le 
106e Congrès des Maires de France. 
Les sujets des finances des collectivités 
locales ou encore les discussions concer-
nant la mise en œuvre de la loi ZAN ont 
notamment été au cœur des débats entre 

les élus, l'iniquité entre les efforts financiers demandés aux collec-
tivités par l'Etat que ce dernier ne s'applique pas toujours étant 
particulièrement mise en avant par les participants aux débats 
budgétaires de ce congrès
L'occasion de se rencontrer entre élus de toute la France mais aussi 
d'échanger avec des acteurs très divers du monde de l'entreprise en 
lien avec les collectivités ou encore des fédérations nationales sur les 
stands du salon des Maires attenant au congrès.

Inauguration du contournement du Teil
Marie-Pierre Chaix représentait Madame le Maire auprès de la préfète 
de l’Ardèche, Sophie Elizéon le mercredi 4 décembre à l’inauguration 
du contournement du Teil qui s’est déroulée en présence de Fabienne 
Buccio, préfète de la région Auvergne-Rhône-Alpes, préfète du Rhône, 
d’Olivier Peverelli, Maire du Teil, d’Olivier Faure, Maire de Roche-
maure et d’Olivier Amrane, Président du Conseil départemental.
Cette journée a marqué la concrétisation d’un projet d’envergure, rendu 
possible grâce à l’engagement de l’État, qui a assumé 70% du montant 
total des travaux, et celui du conseil régional et du conseil départemental.
Cette déviation, techniquement complexe, respecte l’environnement 
et la qualité des sites traversés. Son ouverture le 31 janvier prochain 
améliorera la mobilité de l’ensemble des usagers de la RN 102 et 
le cadre de vie des habitants du centre-ville du Teil mais diminuera 
également par voie de conséquence et de manière non négligeable la 
circulation de transit des voitures et surtout des poids lourds traver-
sant aujourd’hui notre ville pour éviter le Teil.

10 ans de Passerelle patrimoine et de l’ins-
cription de la Grotte Chauvet à l’UNESCO
Le 6 novembre Madame le Maire, Marie-Pierre Chaix, Première adjointe 
et Véronique Larmande, adjointe déléguée à la jeunesse, représentaient la 
municipalité auprès des acteurs culturels et patrimoniaux ardéchois à la 
Grotte Chauvet pour l'anniversaire des 10 ans de Passerelle Patrimoines 
Ardèche ainsi que de l'inscription de la Grotte Chauvet à l'Unesco.
Passerelle patrimoine proposant depuis des années des séjours jeunesse 
en lien avec le patrimoine, une table ronde dédiée à l'éducation a eu lieu 
avant un gâteau d'anniversaire spécial dans ce lieu unique au monde.
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Premières Rencontres de l’Urbanisme en Ardèche
Le 8 novembre à Lyas, Martine Mattei, 
Maire, François Hausherr, adjoint au 
patrimoine et Virginie Garnier, respon-
sable du Service Urbanisme de la ville, 
ont participé aux premières Rencontres 
de l’Urbanisme sous le haut patronage de 
Madame la préfète de l’Ardèche, Sophie 
Elizéon, en partenariat avec l’Association 

des Maires de France de l’Ardèche (AMF07), du Conseil d'Architecture, d'Urbanisme et de l'Environnement 
(CAUE) et du Parc naturel régional des Monts d’Ardèche, qui réunissaient élus et acteurs locaux. Le thème 
de la sobriété foncière s’imposait et les participants n’ont cessé de rappeler l’importance de préserver les 
terres agricoles et les espaces naturels sans nier pour autant toutes les difficultés qu’engendrent l’applica-
tion ces dernières années de la loi ZAN. 

Noël des enfants et du personnel communal
L’après-midi du 4 décembre au théâtre municipal un spectacle de magie était offert pour les 
enfants et petits-enfants du personnel de la ville de Viviers ainsi qu'aux enfants du CME. Spec-
tacle orchestré par Yves Esquieu qui a ravi petits et grands. Après le goûter le Père Noël est arrivé 
afin de distribuer les cadeaux aux enfants puis en début de soirée c'est l'Antikorale qui est venue 
chanter pour les agents de la ville.
Après avoir remercié les agents pour leur travail effectué tout au long de l'année Madame le 
Maire a remis un colis à chacun d’eux, un pot festif a clôturé cette agréable après-midi récréative.

PLUi-h :  
retour des cahiers bleus
Dans le cadre de l'élaboration du 
futur Plan Local d'Urbanisme Inter-
communal et de l'Habitat (PLUi-h) 
à l'échelle de la communauté de 
communes DRAGA, le nouveau 
registre de concertations préa-
lables est de retour en mairie. Vous 
pourrez y consigner vos obser-
vations et y noter vos doléances 
à l’accueil de la mairie ou en 
envoyant un mail à urbanisme@
ccdraga.fr. Plus d’informations sur 
la page dédiée au PLUi-h du site 
internet de la DRAGA.

La Ville de Viviers adhère à l’ANEV 
Depuis le conseil municipal du 27 novembre dernier 
la ville adhère à l’Association nationale des élus de la 
vigne et du vin (ANEV), qui compte plusieurs centaines 
d’élus de toutes les catégories, des parlementaires 
européens aux conseillers municipaux des plus petites 
communes. Adhérer à l’ANEV permet d’être mis en réseau avec des élus aux prises 
avec les mêmes problématiques propres aux territoires viticoles et agricoles, afin de 
partager expériences, difficultés et réussites.  
Des parlementaires au service des territoires viticoles, leur présence au sein de l’ANEV 
est primordiale, ils portent la voix des territoires viticoles à l’échelle nationale et 
peuvent promouvoir leurs intérêts au niveau législatif. 

En date du mercredi 30 octobre Madame le maire réunissait les viticulteurs et agriculteurs disponibles autour d’un déjeuner de travail ayant 
pour thème les difficultés de la filière viticole et agricole à savoir : 
–  nécessité d’un plan d’arrachage soigneusement calibré tenant compte des spécificités de chaque terroir,
–  les niches fiscales,
–  les difficultés rencontrées notamment les aléas climatiques récents (vagues de gel tardif, grêle, sécheresse…) qui aggravent la situation des 

exploitations viticoles,
–  une demande forte de l’évolution du système assurantiel car certains de nos agriculteurs/viticulteurs n’ont plus les moyens de s’assurer
–  un système d’irrigation,
–  un système prévigrêle,
–  le recours aux prêts bancaires afin d’avoir uniquement de la trésorerie,
–  des situations très préoccupantes socialement parlant, des drames se profilent à l’horizon si des mesures concrètes et efficaces ne sont pas mises 

en place rapidement,
–  la notion d’échec sur le patrimoine légué lorsqu’une exploitation devient non rentable,
–  de nombreuses contraintes, notamment avec le dérèglement climatique, la lourdeur des normes et la baisse de la consommation
–  et beaucoup de promesses de la part des gouvernants pour peu de résultats satisfaisants.
C’est ainsi que lors du colloque de l’ANEV du 7 novembre dernier au Palais du Luxembourg, Madame le maire, assistée de son adjointe Marie-
Pierre Chaix, est allée porter la parole des viticulteurs et agriculteurs du territoire DRAGA. De long échanges sur les défis rencontrés par nos 
territoires viticoles et agricoles, sur la gestion des espaces, les effets du changement climatique et de l’équilibre à trouver entre développement 
urbain et protection du vignoble, les contraintes liées aux distances de sécurité et la cohabitation avec les riverains. Nathalie Delattre, ministre 
des relations avec le parlement, très attentive aux problématiques du milieu viticole, était présente.
Protéger l'agriculture pour concilier le développement durable dans toutes ses dimensions : économie, social, environnement et santé. Des débats enri-
chissants pour que "l'agriculture ne soit pas un problème mais une solution." Anne-Sophie Romagny, sénatrice, nous indique présenter les objectifs de sa 
proposition de loi visant à intégrer les "Zones de non-Traitement" sur les nouveaux espaces urbanisés (et non sur l'espace agricole ou viticole). Les vignerons 
et élus locaux étaient en faveur de sa proposition qui permettra de concilier et d'éviter de nombreux conflits de voisinage.
Petit clin d’œil dans notre PLUIH, travaillé et proposé par les élus de la DRAGA : nous avions déjà anticipé et proposé ces zones tampons ainsi 
définies. Comme quoi les élus de proximité sont souvent visionnaires pour appréhender les dossiers.
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Signature à Viviers de l’arrêté inter-préfecto-
ral des activités nautiques sur le Rhône
Madame le Maire et ses élus recevaient lundi 16 décembre à l'Hôtel de Ville de 
Viviers Monsieur John Benmussa, Secrétaire général de la préfecture de l'Ardèche 
et Monsieur Philippe Nucho, Sous-préfet de l'arrondissement de Nyons dans la 
Drôme, en présence des associations sportives pratiquants sur le Rhône, pour la 
signature de l'arrêté inter préfectoral de réglementation de la navigation de loisirs 
sur le Rhône pour une meilleure préservation de l'environnement.
Fruit d'un travail de concertation de plus d'un an entre les services de l'Etat, 
les élus des communes de Viviers, Châteauneuf-du-Rhone et Donzère et les 
associations sportives et de loisirs utilisatrices du fleuve, cet arrêté régle-
mente les activités nautiques sur la portion du Rhône allant du pont de 
Viviers jusqu'au pont du Robinet.
Les principales mesures de cet arrêté :
–  une simplification des horaires de navigation générale pour les véhicules 

nautiques à moteur
–  une vitesse des engins abaissée de 60 km/h à 50 km/h puis 40 km/h en 2026 
–  des dispositions particulières comme l’interdiction du parachute ascensionnel 
Un comité de concertation assurera le suivi de la mise en œuvre de cet arrêté 
entre toutes les parties prenantes.

Budget 2025 : le gouvernement confirmera-t-il l’effort demandé aux collectivités ?
Haro sur les collectivités territoriales. Le projet de loi de finances pour 2025 envisagé par le gouvernement de Michel Barnier 
envisageait de nous infliger un régime sévère. Nous devions participer à hauteur de cinq milliards d'euros, soit pour 12,5% à 
l'effort global de réduction des dépenses visant les administrations publiques et tout cela pour contribuer au redressement du 
budget de la France, sans oublier une baisse drastique des sommes allouées au Fonds vert. 

L’addition était indigeste pour les régions, les départements mais aussi les communes déjà priées de passer à la caisse depuis plusieurs années 
avec la suppression de ressources directes comme la taxe d’habitation. En conséquence, les communes seront inéluctablement amputées 
nonobstant du soutien aux aides communales. Ce que l’État ne dit pas c’est que les collectivités supportent tous les jours des transferts de 
charges. Nous l’avons tragiquement vécu ces derniers temps avec les inondations qui ont frappé de nombreuses communes. Les municipalités 
doivent plus que jamais lutter contre les conséquences des intempéries.
 Moins de recettes, plus de dépenses. A ces charges nouvelles non compensées s’ajoutent les procédures. Le Code général des collectivités terri-
toriales a triplé de volume en vingt ans. Nous croulons sous la norme compulsive et exponentielle. 
Au fond, les collectivités territoriales ne sont pas le problème. Les collectivités respectent la « règle d’or » selon laquelle elles ne peuvent pas 
voter de budget en déficit. 
La dette des collectivités est stable depuis 30 ans voire même en légère diminution, alors pourquoi ce qui s’applique aux uns n’est pas respecté 
par d’autres ? 
L'immense majorité des collectivités est sur tous les fronts. Et soucieuse de l'argent public. Certes la tâche n'est pas aisée car les notions d'idéal 
commun et d'intérêt général ne sont pas les mieux partagées et la somme des intérêts particuliers n'a jamais fait un projet collectif. 
Faire autant avec toujours moins de moyens, moins de personnels ? Combien de temps cela va-t-il encore durer ? Bon nombre de maires, 
notamment ceux à la tête de petite commune, ont décidé de tirer leur révérence. La mission de plus en plus complexe, le manque de moyens, la 
fonction qui n’est plus respectée, le goulot d’étranglement se resserre de plus en plus…Trop de charge mentale !
Depuis plus de 4 ans, le budget de la Ville de Viviers a été impacté par la crise sanitaire en 2020 et 2021 et, en 2022 et 2023, par les surcoûts 
liés à la crise énergétique, aux conflits aux portes de l’Europe, aux effets de l’inflation sur les dépenses et au relèvement du point d’indice dans 
la fonction publique. Côté recettes la ville a supporté un repli des droits de mutations de près de 26 % par rapport à 2023. Pourtant la ville a 
continué de geler les taux d’imposition pour préserver le pouvoir d’achat des Vivarois. Les collectivités locales assument de nouvelles missions, 
insuffisamment compensées par l’État. Une fois de plus, l'État demande aux autres d'assumer ses débordements !!!!!!
Espérons que le projet de loi de finances pour 2025 élaboré par le nouveau gouvernement en ce début d’année reviendra à plus de raison…
Martine Mattei

Lancement du timbre de la Grotte 
Chauvet
Marie-Christine Combier, adjointe au Maire, représentait Madame 
le Maire le jeudi 7 novembre à la Grotte Chauvet auprès des Elus 
du Département, de la Préfecture et de la Région et notamment 
aux côtés d'Isabelle Massebeuf, Présidente du Syndicat gérant la 
Grotte Chauvet, lors du lancement du premier timbre consacré 
à la Grotte Chauvet à l'occasion des 10 ans de son inscription 
à l'UNESCO et des 30 ans de la découverte de ce lieu unique au 
monde, chef d'œuvre de l'art pariétal !
L'artiste graveur Pierre Bara était présent pour « dédicacer » 
son timbre aux nombreux philatélistes présents qui ont ainsi 
pu repartir avec un timbre portant la mention «  premier 
jour  », mention particulièrement rare et recherchée par les 
collectionneurs
Un timbre à retrouver dans tous les bureaux de poste de 
France et d'ailleurs.
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AGENDA SOCIAL
•  Café des aidants les jeudis 9 janvier, 16 février, 13 mars, 10 avril, 15 mai et 12 juin de 10h à 11h30 à l’Hostellerie Charles de Foucauld, 

gratuit et sans inscription, à destination des proches d’une personne malade, dépendante ou en situation de handicap
•  Ateliers Activité Physique Adaptée pour les séniors à domicile de l’hôpital intercommunal Bourg-Saint-Andeol / Viviers, les mardis 

matin 11 février et 13 mai, gratuits et réservés aux personnes de 60 ans et plus, sur inscription par mail à beatrice.schoch@hi-bsav.fr ou 
par téléphone au 04 75 54 50 61

•  Ateliers « prévention - santé » en partenariat avec la mutuelle SOLIMUT, 4 séances, dates à venir auprès du CCAS
•  Permanence de la mutuelle SOLIMUT 1er et 3e mercredi du mois de 9h30 à 12h au CCAS
•  Repas de printemps à l’attention des séniors vivarois à l’Espace Johnny Hallyday le jeudi 22 mai 2025

Semaine bleue 2024 
La semaine bleue s’est tenue pendant du 30 septembre au 6 octobre 
à Viviers, dont le thème en cette année olympique était « Bouger 
ensemble pour entretenir la flamme» ! 
Que ce soit les après-midis de jeux entre les enfants des écoles et du 
centre de loisirs et les résidents de l’EHPAD en partenariat avec l’as-
sociation Les amis de l’Hôpital, la projection débat sur l’histoire des 
Moulinages au théâtre avec les enfants de l’ALPEV, la journée de la 
solidarité à la Cité du Barrage organisée par la DRAGA ou encore le 
concours de belote du foyer Ensemble et solidaire et l’UNRPA, cette 
semaine a permis de voir beaucoup de joie dans les yeux de nos aînés 
heureux de partager toutes ces activités ensemble.

Opération Brioches ADAPEI 2024
Après la traditionnelle remise de la brioche de la dignité par les respon-
sables de l’ADAPEI de Viviers à Madame le Maire et ses élus à l’Hôtel de 
Ville le 15 octobre dernier, la réunion bilan de l’Opération Brioches s’est 
tenue salle de l’Orangerie le vendredi 29 novembre, en présence de Martine 
Riffard- Voilqué, adjointe au Maire déléguée aux affaires sociales. 
Pour la section Basse vallée du Rhône dont la présidente est Madame 
Dominique Massoni : 2 757 brioches soit plus de 19 000 € récoltés.
Concernant Viviers 807 brioches ont été vendues soit une recette de 5 305 €.
L’argent de la distribution de brioches est destiné par exemple à 
Viviers à aider à agrandir le centre d’aide par le travail (ESAT) pour 
personnes avec handicap, et y développer de nouvelles activités.
Félicitations à tous les bénévoles, commerçants, industriels, partenaires 
institutionnels et en particulier, les mairies comme celle de Viviers, qui 
s’impliquent chaque année dans l’Opération Brioches aux côtés de 
l’ADAPEI, et des personnes avec handicap qu’elle prend en charge.

Un défi solidaire et éco responsable pour 
Nathan Elvira & Matteo Brion
Samedi 14 décembre à l'Espace Johnny Hallyday c'était la journée et 
la soirée de soutien aux jeunes qui vont former un équipage dans le 
défi solidaire 4L TROPHY 2025. Et pour la ville de Viviers ce sera nos jeunes sapeurs-pompiers, Nathan Elvira et Matteo Brion, qui feront partie 
de cette belle aventure. 
Les fonds récoltés tout au long de la journée et de la soirée serviront à financer ce défi.
Le volet solidaire du 4L Trophy est axé sur la scolarisation des enfants de la province d’Errachidia au Maroc. L’idée fondamentale repose sur le 
souci d’apporter un soutien local, pour ne pas faire des pistes désertiques le seul terrain de jeu, par le biais de l’association Enfants du désert.
Ils achemineront des dons matériels pour alimenter la collecte de l’association organisée sur le bivouac de Merzouga, en présence des enfants. 
Souhaitons une belle route à Nathan Elvira & Matteo Brion et leurs coéquipiers.
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Un pompier de Viviers en secours à 
Mayotte pendant les fêtes
5 sapeurs-pompiers du SDIS de l’Ardèche se sont envolés le 18 
décembre vers Mayotte pour prêter main-forte aux populations 
sinistrées et sauver des vies. À Mayotte, après le passage du cyclone 
Chido c'était le chaos et l’effroi. Parmi les volontaires un Vivarois 
François Mey, sapeur-pompier à la caserne de Viviers mais égale-
ment agent de la commune. La ville de Viviers les salue et les 
soutient tous pour leur courage et leur engagement tout en adres-
sant son soutien également à nos compatriotes Mahorais victimes 
de cette catastrophe climatique.

Délégation des pompiers  
vivarois à Angera
Le week-end du 12 octobre, une délégation de sapeurs-pompiers 
de Viviers s'est rendue à la fête du 47ème anniversaire de l'as-
sociation de la CVA d'Angera en Italie avec laquelle notre ville 
est jumelée. Les trois pompiers de Viviers (Matthieu, Nathan et 
Fabrice), toujours en lien avec leurs homologues italiens et accom-
pagnés pour l’occasion de Catherine et Georges Angotta, ont pu 
bénéficier d’une visite du château de la ville d’Angera et du musée 
de l’aviation de Milan par les ambulanciers volontaires italiens.

Assises régionales de la santé
Les troisièmes Assises de 
la santé organisées par 
la Région, se sont tenues 
le 17 octobre dernier. 
Martine Mattei et son 
adjointe aux affaires 
sociales, Martine Riffard-
Voilqué, assistaient à 
cette troisième édition. 
L’occasion pour la région 
de réaffirmer son plan 
santé voté en 2022 mais 
aussi d’aborder les thèmes de l’attractivité de nos territoires pour les 
professionnels de santé, leurs fidélisations en zone rurale, les pôles 
d’attractivités pour l’hôpital et les perspectives concernant les commu-
nautés professionnelles territoriales de santé (CPTS). Les nouveaux 
métiers de la santé, les aides à l’installation ou encore la progression 
du salariat des médecins ont également été au centre des débats.

Sainte Barbe 2024 des Pompiers de Viviers
La traditionnelle Sainte Barbe des pompiers de Viviers s'est tenue 
samedi 7 décembre en fin d'après-midi au centre de secours de la ville. 
En présence notamment d'Olivier Amrane, Président du Conseil 
départemental de l’Ardèche, d'Hervé Saulignac, Député et d'ambu-
lanciers représentant les pompiers d'Angera en Italie, Martine Mattei, 
Maire de Viviers et ses élus ont pu rendre hommage au courage de 
nos sapeurs-pompiers volontaires qui ne comptent ni leurs heures ni 
leur courage pour intervenir jour et nuit dans le secteur et au-delà si 
besoin avec près de 500 interventions en 2024 !
L'occasion aussi de saluer tous les anciens pompiers ainsi que ceux qui 
ont pu donner leur vie pour sauver les nôtres et ceux malheureuse-
ment blessés en intervention mais aussi de procéder aux décorations 
et remise de grades annuels.

Deuil national pour Mayotte
Une journée de deuil national a été décrétée en France le 
lundi 23 décembre afin de rendre hommage aux victimes du 
cyclone Chido qui a dévasté le département de Mayotte le 
14 décembre dernier.
A Viviers les drapeaux ont été mis en berne et les agents des 
services de la 
collectivité et les 
élus présents en 
ces veilles de fêtes 
se sont réunis 
devant le parvis 
de la mairie pour 
observer une 
minute de silence. 
Tous solidaires.
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Une grande collecte  
pour la Banque Alimentaire
Vendredi 22, samedi 23 et dimanche 24 novembre, jours de collecte 
nationale de la Banque Alimentaire, les élus de la commune se 
sont mobilisés durant près de 20 heures pour recueillir les dons 
des nombreux Vivarois et personnes de passage, chacun selon ses 
moyens, à l’entrée du Carrefour Contact de la ville pour contribuer à 
adoucir la vie de celles et ceux qui ne parviennent plus à se nourrir ou 
à nourrir correctement leur famille.
Ce ne sont pas moins de 511 kilogrammes de conserves, riz, pâtes, 
huile, farine, plats cuisinés, produits d’hygiène, couches et aliments 
pour bébés, qui ont été collectés grâce à ces nombreux dons qui ont 
été acheminés dès la semaine suivante jusqu’à la plateforme Drôme/
Ardèche de la Banque Alimentaire à St Péray.
Un grand merci à tous ceux qui ont contribué à la réussite de cette 
collecte 2024 et aux élus pour leur mobilisation durant ces 3 jours.

Remise des calendriers des pompiers 2025
Cette tradition est non seulement une occasion de soutenir nos 
pompiers mais aussi de renforcer les liens avec le centre de secours 
de la ville. Vendredi 15 novembre 2024 le président de l’Amicale des 
sapeurs-pompiers vivarois, le sergent Mathias Mey et le chef de centre 
le lieutenant Lionel Reynies ont eu l’honneur de remettre le calendrier 
2025 des pompiers de Viviers à Madame le maire de Viviers. Ils feront 
leur tournée jusqu’a la fin de ce mois de janvier sur les communes 
du secteur d’intervention de la caserne : Viviers, Saint Thomé, Valvi-
gnères et Alba la Romaine. Merci pour votre accueil chaleureux et 
votre générosité à cette occasion !

Sainte Barbe 2024  
des pompiers de l’Ardèche
Madame le Maire, Martine Mattei, ainsi que Marie-Christine Combier, 
Adjointe déléguée aux associations, était à la Sainte Barbe des 
sapeurs-pompiers du département samedi 7 décembre au matin à 
la caserne des pompiers de Privas en présence de la préfète de l’Ar-
dèche, Sophie Elizeon et du Secrétaire général de la préfecture, John 
Benmussa. Une manière de mettre à l’honneur ces 2 700 femmes et 
hommes, professionnels et volontaires dans les 62 centres de secours 
du département, pour leur engagement remarquable, leur courage 
et leur dévouement !

Un spectacle de Noël époustouflant  
pour les séniors !
Tonnerre d’applaudissements à l’Espace Johnny Hallyday le jeudi 
5 décembre dernier ! Près de 300 séniors ont vécu un après-midi 
magique, jeudi 5 décembre, avec la troupe de Mireille Manains, 
Mily Swing : plumes, paillettes, French cancan, grands airs d’opéra 
et de comédies musicales, mais aussi chansons de Johnny Hallyday 
ou encore Charles Aznavour magnifiquement interprétés avec de 
superbes voix et de magnifiques costumes dignes des plus grands 
cabarets. Encore sous l’enchantement de ce spectacle d’exception, les 
séniors ont ensuite partagé un moment d’échanges tout en dégustant 
un goûter de Noël traditionnel et très apprécié : pogne, papillotes, 
mandarines et jus de pomme.
Prochain rendez-vous festif pour tous les séniors vivarois : le repas de 
printemps le jeudi 22 mai 2025
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Halte relais France Alzheimer à Viviers
Depuis bientôt 1 an l’antenne de Viviers de la Halte relais France Alzheimer reçoit à la 
salle de l’Orangerie pas moins de 20 familles avec un succès croissant tous les mardis 
après-midi à partir de 14h. Une formation des aidants a également été organisée cet 
automne. Des rencontres individuelles à domicile, des entretiens psychologiques avec 
un psychologue ont aussi été mis en place.
Toutes ces actions sont gratuites grâce à de généreux donateurs qui permettent de 
financer les professionnels (psychologue et intervenants), grâce à l’engagement de 
bénévoles formés et avec l’aide de la mairie qui met la salle de l’Orangerie notamment 
à disposition. Plus d’informations par téléphone au 04 75 36 34 67 ou au 06 25 64 28 85 
ou par mail à contact07@francealzheimer.org.

Distribution des colis de Noël  
aux séniors vivarois
Le Noël des séniors s’est poursuivi le mardi 10 décembre à l’Es-
pace Johnny Hallyday avec la distribution des colis de Noël par 
les élus aux foyers vivarois de 65 ans et plus. Au total près de 500 
colis ont été distribués.
Les anciens Vivarois en 
Ehpad (qu’ils soient à 
Viviers ou ailleurs) ne 
sont pas oubliés : 30 
colis hygiène leur ont 
également été distri-
bués pour ce Noël !

Hôpital :  
nouveau centre de ressources territorial
L’Agence régionale de santé Auvergne Rhône-Alpes vient de valider 
le projet porté par le Centre hospitalier Bourg St Andéol-Viviers, ce 
qui va lui apporter des moyens nouveaux pour améliorer le maintien 
à domicile : un centre de ressources territorial.
Cette plate-forme de service va permettre aux personnes âgées de 
rester le plus longtemps à domicile :
• en mobilisant des compétences et des ressources
• en assurant un accompagnement renforcé aux personnes âgées en 
situation fragile
• en organisant un suivi renforcé autour de la personne
• en luttant contre l’isolement
Pax exemple, en cas d’hospitalisation de l’aidant, une solution pourra 
ainsi être mise en œuvre à son domicile pour ne pas rendre nécessaire 
l’hospitalisation de la personne aidée. La mise en place effective est 
prévue courant 1er semestre 2025.

Des colis pour ceux qui nous protègent
Depuis 2020 c'est devenu une tradition ! Le soir du 31 décembre Madame le Maire, Martine Mattei et ses élus, Martine Riffard- Voilqué, Véro-
nique Larmande, Marie-Christine Combier et Patrick François ont rendu visite aux forces de gendarmerie du Teil, au personnel de l'EHPAD 
et aux sapeurs-pompiers de la caserne de Viviers, pour leur remettre un colis de gourmandises afin de leur témoigner de notre soutien et 
de notre gratitude.
Un petit rien pour remercier ces femmes et ces hommes qui veillent sur nous tous chaque jour de l'année, y compris dans les périodes de 
fêtes, et parfois à l’autre bout du monde comme à Mayotte suite au séisme, et cela au détriment de leur vie de famille.
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Un automne consacré au Téléthon à Viviers !
Samedi 26 octobre 2024 à l’Espace Johnny Hallyday à Viviers a eu lieu 
la grande journée de lancement du Téléthon 2024 de l’Ardèche !

Après les visites du centre ancien et de la bibliothèque du Grand 
Séminaire en début d’après-midi, Martine Mattei, Maire de Viviers, 
en présence de ses élus, dont Marie-Christine Combier, adjointe aux 
sports et aux associations, accueillait des invités jamais réunis lors 
du lancement d’un téléthon départemental en Ardèche : Pierre-
Yves Chavanon, président de l’AFM-Téléthon de l'Ardèche, John 
Benmussa, Secrétaire Général de la Préfecture, Christian Ferrous-
sier, Vice-Président du Département, Julie Sicoit-Iliozer, Conseillère 
Départementale ainsi que Marie-Casamatta conseillère municipale 
de Saint Montan.

Cette journée réunissait les forces vives de l’AFM Téléthon dans le 
département, les chercheurs de l'Institut de Recherche de l’AFM 
Téléthon de Clermont Ferrand, le Rotary Club Bourg-Saint-Andéol 
Viviers Le Teil, les pompiers ardéchois représentés une dernière fois 
par Thierry Guillot, l'association Un, deux trois soleil, l'association 
Les petites mains de Guilherand-Granges et Viviers solidarité.

Un évènement qui semble avoir autant impressionné Pierre-Yves 
Chavanon qui n’avait jamais connu une telle réunion de person-
nalités institutionnelles pour un lancement de Téléthon que le 
Secrétaire Général de la préfecture face au spectaculaire dispositif 
des associations vivaroises mobilisées pour l’occasion !

Après une journée de présentation des différentes activités et 
l’achèvement des 24h de rameurs indoor du club d’Aviron de 
Viviers Montélimar Châteauneuf-sur-Rhône, le chercheur de l’AFM 
Téléthon Alexandre Mejat proposait une conférence-débat capti-
vante sur les enjeux actuels de la recherche sur les maladies rares. 

Une tombola et un dîner-concert avec une choucroute pour 140 
convives ont permis de conclure une journée exceptionnelle dont 
la ville de Viviers et ses associations peuvent être fiers !

Au mois de novembre les initiatives locales ont pris le relais avec 
le Conseil Municipal des Enfants tout juste élu qui organisait un 
après-midi récréatif très suivi avec près de 80 personnes le samedi 
9 novembre à l’Espace Johnny Hallyday au profit du Téléthon.

Les associations vivaroises orchestraient elles différentes initia-
tives pour soutenir le téléthon à la fin du mois de novembre.

Le vendredi 22 novembre le Rotary Club de Bourg-Saint-Andéol 
Viviers Le Teil organisait ses 11es enchères festives pour le Télé-
thon cette année. La confrérie des vignerons de la Saint-Vincent 
participait à cette grande soirée caritative où le public présent a 
également pu admirer les œuvres et photographies de l'exposition 
"art et vins" d'Art Présent.

Le Tennis Club de Viviers a mis en place une matinée dédiée au 
Téléthon le 30 novembre dernier, l’Amicale Laïque une randonnée 
solidaire et l’UNRPA un concours de belote le 2 décembre à la salle 
de l’Orangerie. Un stand de Viviers solidarité pour le Téléthon était 
également présent sur le marché de Noël de Viviers le week-end des 
30 novembre et 1er décembre.

Enfin le Téléthon des associations vivaroises s’est tenu le vendredi 
29 novembre dernier en soirée à l’Espace sportif Les Moulinages 
avec les associations Viviers pointe en ligne, l’Atelier des arts 
créatifs et de la peinture sur soie, Vivre en musique, la Chorale 
Contre-Temps, les Archers de Roqueplane, Viviers Jazz Danse, 
l’Amicale des sapeurs-pompiers de Viviers, le club d’aviron de 
Viviers, la fête de la Renaissance, Art Présent et avec le soutien de 
l’Hostellerie Charles de Foucault, le tout sous la houlette de Viviers 
Solidarité sans qui rien n’aurait été possible !

L’ensemble de ces initiatives ont permis à Viviers solidarité de 
remettre un chèque de près de 6 900 € au téléthon le 14 décembre 
dernier en présence du club d’aviron, de l’UNRPA et d’Art Présent !
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Nouveau succès pour la Run Color d’Octobre Rose
Dimanche 13 octobre au matin 350 personnes participaient à la 5e édition de la Run 
Color de Viviers ! Tous déguisés avec des looks parfois osés (un petit clin d’œil au groupe 
des Amazones) mais tous pour combattre le cancer en courant pour la bonne cause !
Un grand bravo à la Zumba, aux bénévoles, aux signaleurs, à l'UCAV pour la tombola 
et les massages, aux ligueurs, aux associations vivaroises , aux sapeurs-pompiers de 
Viviers. Mais aussi aux personnels des Services Culture - Festivités, Sports et Tech-
niques de la ville, et aux élus dont Marie-Christine Combier, adjointe déléguée aux 
sports et aux associations, qui organisent avec succès cette manifestation depuis 
2020 !

Deux Vivaroises à l’honneur  
aux Anneaux d’Or 2024 !
Le vendredi 4 octobre la ville de Viviers était représentée lors 
de la remise des «Anneaux d’or» 2024 du CDOS de l’Ardèche à 
Tournon-sur-Rhône où le monde sportif du Département était à 
l’honneur. Deux Vivaroises y ont été récompensées pour leurs 
engagements au service du sport.
Dans la catégorie des dirigeants associatifs, Jacqueline Claudel 
en tant que Présidente et fondatrice du Club d’Escrime Viviers 
Pointe en ligne depuis 2007.
Depuis deux ans, le club de Viviers a décidé de se tourner vers 
l’escrime de spectacle qui correspond plus à notre ville avec la 
Fête de la Renaissance et son patrimoine remarquable. Cette 
année le club a doublé ses effectifs grâce à la fête de la Renais-
sance et les JO 2024.
Dans la catégorie des sportifs, Véronique Larmande, Présidente 
du club d’aviron de Viviers Montélimar Châteauneuf-sur-Rhône 
et adjointe au Maire déléguée à la jeunesse.
Ancienne rameuse de l’équipe de France d’aviron (1990-1996) 
ayant participé à plusieurs championnats du monde, elle a 
repris depuis deux ans le chemin de l’entraînement et remportée 
ainsi deux médailles de bronze des championnats de France 
d’aviron indoor à Paris, une quatrième place aux championnats 
de France bateau à Maçon et battu 4 records de France en aviron 
indoor en 2024. 
Bravo à toutes les deux et vive le sport !!
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10 ans des archers
Le samedi 30 
novembre dernier les 
Archers de Roque-
plane fêtaient leurs 
10 ans !
Une belle soirée 
empreinte d'émo-
tions où la 
Compagnie a fêté 
comme il se doit ses 
10 ans d'existence. 
Les fondateurs, les 
acteurs du développement et de la vie de la Compagnie, les anciens 
et les nouveaux Archers de Roqueplane avaient répondu présents. 
Madame le Maire et Marie-Christine Combier, adjointe déléguée aux 
sports et aux associations, étaient sur place pour leur souhaiter une 
belle poursuite dans leur parcours sans faille !

Concours sélectif du Cham-
pionnat de France Tir à l’Arc
Ce concours, devenu une tradition dorénavant 
dans la saison sportive vivaroise, se déroule 
ces 11 et 12 janvier 2025 à l’Espace Sportif « Les 
Moulinages ». Pour le public, c’est l’occasion 
de découvrir cette pratique dans son format de 
compétition. Programme du week-end  : samedi 
à 14h concours des jeunes, puis à partir de 18h, 
début du concours sélectif pour le championnat de 
France ; dimanche, poursuite du concours sélectif 
de 8h à 17h. Tous les tireurs sont issus de la région 
Auvergne-Rhône-Alpes. Les meilleurs d’entre eux 
représenteront notre région au niveau national ! 
Bonne chance aux Archers de Roqueplane !

1re Course d’orientation  
Hélène PERMINGEAT
Annoncée en juin dernier, l’organisation de la 
toute nouvelle course d’orientation vivaroise 
a débuté. En hommage à Hélène Permingeat, 
grande sportive locale, la course initialement 
programmée le samedi 12 avril est décalée 
au lendemain le dimanche 13 avril 2025. Les 
spécialistes de course d’orientation seront 
attendus en début de matinée, et ceux qui 
souhaitent découvrir la pratique en loisirs 
pourront s’essayer en deuxième partie de 
matinée. Nous vous attendons nombreuses et 
nombreux pour cette première édition !

Exposition « Intime »
Annie Sorrel a mis en valeur les seins de la femme tout en subti-
lité face à la maladie dans le cadre d’une exposition à l’occasion 
d’Octobre Rose et qui a été prolongé jusqu’à la journée interna-
tionale pour l’élimination de la violence faite aux femmes le 25 
novembre dernier.

Ouverture du City stade devant l’Espace 
sportif Les Moulinages
Du côté de l’espace sportif Les Moulinages, dans le cadre d’un projet de 
réaménagement global du parvis et notamment du terrain de jeux collec-
tifs bitumé, un city stade a été installé début décembre. Sa mise en place 
entre dans le cadre de la politique éco-durable de la ville, car il s’agit d’un 
réemploi d’un équipement préalablement installé aux Ollières-sur-Eyrieux. 
Une nouvelle zone de jeux multisports, en accès libre depuis le 13 décembre 
dernier, pour les Vivarois.es ! L’aménagement de cet espace continuera 
notamment par sa végétalisation progressive en 2025.

Une première : la Ville de Viviers 
adhère à l’association Hirondelle

Le conseil municipal du 
27 novembre dernier a 
validé l’adhésion de la 
ville de Viviers à l’asso-

ciation Hirondelle. Seule structure spécialisée dans 
le sauvetage, le soin et la remise en liberté des 
animaux sauvages dans la région, l’association est 
déjà intervenue sur la commune en 2023. Grâce 
à elle un cygne errant a été récupéré, soigné puis 
relâché dans la nature.  
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Un pumptrack de niveau  
mondial à Viviers !
Promis avant Noël, le pumptrack, à proximité du stade municipal 
Maurice Marc et des Jardins des Archers de Roqueplane est accessible 
depuis la mi-décembre et plusieurs jeunes pratiquants ont déjà pu tester 
cet équipement innovant. Les délais ont été tenu après que les travaux 
ont débuté à la fin du mois d’octobre, ce qui a représenté un beau cadeau 
de Noël pour la jeunesse vivaroise. Pour rappel le pumptrack consiste en 
un enchaînement continu de mouvements de terrain (bosses et virages 
relevés) qui permettent de conserver et même de prendre de la vitesse 
sans donner le moindre coup de pédale (ou de pied). C’est un nouvel 
équipement dédié à de multiples pratiques récréatives (VTT, BMX, skate-
board, trottinette, roller) et accessible à tous les publics.
Le mercredi 18 décembre dernier Madame le Maire, Marie-Christine Combier, 
adjointe déléguée aux sports et aux associations et les élus municipaux ont 
inauguré cet équipement unique en Ardèche en présence d'Olivier Amrane, 
Président du Conseil départemental, d'Isabelle Massebeuf, Conseillère 
régionale déléguée, de Françoise Gonnet-Tabardel, Présidente de la Commu-
nauté de Communes DRAGA, des responsables de la société VéloSolutions, 
conceptrice de cet ouvrage et surtout de nombreuses familles avec enfants 
qui venaient découvrir et tester le plus beau pumptrack d’Ardèche !
Un pumptrack de compétition aux dimensions suffisamment importantes 
pour accueillir si besoin des compétitions nationales voire internatio-
nales selon les mots des concepteurs et comme le public a d'ailleurs pu le 
constater lors des démonstrations de VTT.

Un bel équipement de 310 mètres de long avec une piste principale impressionnante de 150 mètres ainsi qu'un 
espace plus restreint pour que les plus petits s'y aventurent en tout sécurité, le tout sur un site agrémenté d'arbres 
et d'herbes (à venir au printemps) ainsi que de tables et de bancs dont le mobilier est réalisé en bois recyclé venant 
tout droit du plateau ardéchois.
Autant d'atouts pour un équipement qui ne peut que mettre en valeur le savoir-faire d'une entreprise locale 
selon les mots du Président du département alors que Madame le Maire soulignait elle la qualité du travail des 
partenaires locaux eux aussi qui ont contribués à la réussite de ce projet (TLM, Recyc'Eco, Lafarge) tout autant 
que les Services Techniques et Karim Oumeddour responsable du Service Sport  qui ont suivi de près ce dossier. 
Isabelle Massebeuf a mis l'accent sur l'utilité aux habitants de cet équipement, véritable marqueur des 
investissements des communes dans la région Région Auvergne-Rhône-Alpes. 
Olivier Amrane , qui a fait un tour de piste pour tester l’équipement, a d'ailleurs profité de cette inauguration 
pour annoncer que le Département de l'Ardèche contribuerait au printemps au financement de cet investis-
sement qui a coûté 235 000 € à la commune par une subvention de près de 80 000 € !

Pour les vacances scolaires de la fin d’année, deux nouveaux équipements sportifs ont pris place à Viviers !
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Election du nouveau Conseil Municipal  
des Enfants
Mardi 15 octobre avaient lieu les élections des nouveaux membres 
élus au Conseil Municipal des Enfants. Le CME se renouvelle désor-
mais par moitié afin d’avoir une continuité avec une partie des 
enfants élus lorsqu’ils étaient en CM1 et qui sont maintenant en CM2 
et des nouveaux élus qui sont cette année en CM1. Bien que les quatre 
candidats des écoles publiques et privées étaient élus d’office, tous 
les élèves des classes CP à CM2 se sont déplacés aux urnes de façon 
à accomplir ce parcours citoyen du début à la fin.
Nos quatre heureux nouveaux élus ont reçu de la part de leurs cama-
rades sortants leur écharpe tricolore lors d’une cérémonie en présence 
de Madame le Maire et Véronique Larmande, adjointe déléguée à la 
jeunesse qui a suivi le dépouillement au théâtre avant que le CME 
en place présente le bilan de l’année écoulée et propose ensuite une 
soirée destinée aux CM1 et CM2.
Bienvenue aux nouveaux.elles élus-es : Romane Champel, Naim 
Bouguerra, Arthur Faure et Maxence Hoquet-Lisse ! Ils seront accom-
pagnés cette année par : Manel Zeddani, Océane Vernet, Maxime et 
Justine Boirel.
Un grand bravo à toutes et tous et un merci particulier à Manon animatrice 
coordinatrice du CME pour tout le travail accompli avec les enfants.

Parce que les enfants aussi ont des droits !
Le 20 novembre 1989, l’Assemblée générale de l’ONU a signé la 
Convention internationale des Droits de l’Enfant et depuis se tient 
chaque année une semaine de sensibilisations afin de promouvoir 
le respect et les droits des enfants. Depuis de nombreuses années, la 
communauté de communes DRAGA organise dans cet esprit sur tout 
le territoire le festival Terre de Mômes en lien avec le service éduca-
tion enfance jeunesse de la ville
Le samedi 16 novembre Naim et Manel, deux jeunes du conseil muni-
cipal des enfants étaient présents au Festival Terre de Mômes aux 
côtés d’autres enfants élus du territoire pour tenir le jeu de l’Oie sur 
les droits de l’enfant.  Le lundi 18 novembre le mini village des droits 
de l’enfant installé à la sortie de l’école place de la Roubine, en colla-
boration entre la mairie, la DRAGA et l’ALPEV, a été fréquenté par une 
quarantaine d’enfants. 6 ateliers différents étaient proposés avec des 
mots mêlés, un mur d'expression « dessine-moi le droit qui te touche 
le plus », un escape-game antigaspi, un coloriage géant, un quizz ou 
encore l’intervention d’une artiste rappeuse invitée par l’ALPEV. 
Coralie Girerd de l'Union des MJC proposait le 19 novembre auprès 
d’une dizaine d’enfants de l’accueil périscolaire de l’école de la 
Roubine et le 26 novembre de la même manière à l’accueil périsco-
laire de l’école privée des ateliers de jeux de cartes bienveillantes qui 
les poussaient à exprimer leurs émotions. 
Tous ces temps forts avaient pour objectif de développer l'esprit 
critique des enfants, de les mener à découvrir leurs droits et à s’ex-
primer dessus.

Spectacle de Noël
La municipalité de Viviers a offert jeudi 5 décembre au matin à tous 
les enfants des écoles de Viviers un spectacle afin d'apporter un peu 
de magie pour les fêtes de fin d’année !
Ils se sont tous retrouvés accompagnés de leurs professeurs à l'Espace 
Johnny Hallyday autour d'un spectacle de contes Mary Poppins, Les 
Minions, Cendrillon, la Reine des neiges, Pocahontas, Balou, Elsa, 
Jasmine, Aladdin, Vaiana, Miraculous, Dark Vador et bien d’autres 
personnages emblématiques étaient au rendez-vous pour émer-
veiller petits et grands. Superbes moments, des cris, des rires, tous 
connaissaient les chansons qu'ils entonnaient avec enthousiasme. Et 
quel final avec l'arrivée du Père Noël dans une véritable euphorie ! 
A la sortie Madame le Maire et ses élus ont distribué à chaque enfant 
un père Noël en chocolat.
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Fil rouge 
2e place concours anti gaspi  
des cantines du territoire
A l’occasion de la semaine européenne de réduction des déchets, 
les écoles du territoire ont participé à un défi anti gaspi qui visait 
à réduire le plus possible le poids des déchets non consommés. 
Les écoles publiques de Viviers, qui participent à cette démarche 
déjà tout au long de l’année, ont remporté la deuxième place de 
ce défi derrière l’école de Gras-Larnas. Bravo à eux et aux équipes 
encadrantes qui ont permis cette belle seconde place !

Halloween
70 enfants ont participé à l'après-midi et la soirée Halloween le 
31 octobre dernier dans un Hôtel de Ville transformé en véritable 
"Manoir hanté de la ville de Viviers". Dans un décor digne d'un film 
d'épouvante ce fut un superbe succès pour l'équipe Enfance Éduca-
tion Jeunesse avec l’intervention de "Wendy" de la Pause Beauté pour 
le maquillage, des associations des parents d'élèves pour la tenue de 
la buvette et des crêpes, des services techniques de la ville et des élus 
qui ont également joué le jeu.
En soirée, après le lancer des lanternes dans la cour d’honneur, une 
vingtaine d’adolescents se sont retrouvés pour une grande partie de 
Loup-Garou dans un Hôtel de Ville plongé dans la pénombre. Rendez-
vous en 2025 pour de nouvelles aventures !

Journée contre le harcèlement scolaire

Le jeudi 7 novembre, dans le cadre de la journée nationale contre 
le harcèlement scolaire, Samira Dahmani, conseillère municipale 
déléguée, et Véronique Larmande, adjointe déléguée à la jeunesse, 
ont rendu visite aux enfants des écoles de La Roubine et de l’école 
Saint Régis pour leur remettre le livret « Non au harcèlement » conçu 
par le service Education enfance jeunesse de la ville et qui permet de 
prévenir les enfants des situations de harcèlements.

L’école maternelle visite la mairie

Le vendredi 8 novembre les enfants de grande section de l'école 
maternelle Lamarque ont rendu visite aux services municipaux et ont 
découvert l’Hôtel de Ville. Ils sont venus offrir à Madame le Maire la 
"Fresque des colombes de la paix" qu'ils ont réalisés tout spéciale-
ment pour le 11 novembre. 

Remise des sapins de Noël
Le lundi 2 décembre Madame le Maire et son adjointe à la jeunesse 
Véronique Larmande ont fait la distribution des sapins offerts par la 
mairie à toutes les écoles publiques et privées de la ville.

Le CME découvre les services municipaux

Les enfants du CME ont visité les services municipaux le mercredi 4 
décembre dernier pour découvrir le fonctionnement d’une mairie. De 
l’Hôtel de Ville aux services technique en passant par la police municipale 
ou encore la bibliothèque, les enfants ont pu poser toutes les questions 
qu’ils souhaitaient et prendre ainsi conscience du travail collectif qu’im-
plique la réalisation des projets à l’échelle d’une ville. 
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Des illuminations  
et un marché de Noël merveilleux ! 
Avec près de 7 600 visiteurs, le marché de Noël de Viviers a une fois de plus fait 
rêver petits et grands le temps d’un week-end ensoleillé ! Un grand bravo à l’équipe 
culture et festivités de la ville, à l’équipe sémillante de l’hostellerie Charles de 
Foucauld, à Marie-Pierre Chaix, adjointe, à Jacqueline Claudel, aux services tech-
niques, à la police municipale, au service de sécurité et à tous les exposants, aux 
associations, aux chorales, aux conteurs, à Benjamin Chave le photographe et 
surtout un grand coup de chapeau pour le père et la mère Noël !

Que de belles émotions avec les chants de Noël des enfants des écoles !
En début d’après-midi le 
vendredi 20 décembre près 
de 300 enfants des écoles de 
Viviers ont chanté des chants 
de Noël avec la Chorale 
Contre-Temps sur la place de 
la République !
Beaucoup de joie et de 
chaleur dans les voix des 
enfants comme des adultes 
qui ont pu ensuite partager un 
goûter de Noël et un chocolat 
chaud offerts par la munici-
palité pour les plus petits ou 
pour les plus grands un vin 
chaud offert par l'Union des 
commerçants et des artisans.
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1 400 festivaliers pour la première  
Grande Débouche à Viviers !
Martine Mattei, maire de Viviers, et ses élus, accueillaient par un 
beau soleil automnal le dimanche 3 novembre dernier Monseigneur 
Giraud, Archevêque-Evêque du diocèse de Viviers, Sophie Elizéon, 
Préfète de l'Ardèche, John Benmussa, Secrétaire de la Préfecture, 
Mathieu Darnaud, Sénateur, et Patricia Picard, Conseillère Régionale, 
pour une grande première à Viviers : l’accueil de la seconde édition du 
festival de la Grande Débouche à l’Hostellerie Charles de Foucauld ! 
Un moment unique, immersif, ludique et tout simplement délicieux 
rendu possible par l’engagement des organisateurs et des élus, 
l’appui du service culture et festivités et des services techniques de 
la ville et grâce à l’accueil au sein du Grand Séminaire de Christophe 
Perrier, directeur de l’établissement.
Un succès unanime qui a vu près de 1 400 festivaliers s’enca-
nailler autour de la grande cuisine et des bons vins ! Cette « 
Grande Bamboche de l’Ardèche » c’était entre autres : 18 chefs, 
plus de 100 recettes salées et sucrées, 6 producteurs locaux 
(cafés, fromages, pains, charcuterie, châtaignes, crème glacées), 
28 vignerons et 2 brasseurs.
Culture et papilles ont fait la paire avec des concerts tout au long de 
la journée et un final en soirée après une soupe au pistou offerte à 
tous ! Une journée pour démocratiser la cuisine en toute convivialité 
et créer des rencontres culinaires impromptues !

3e participation au festival des Cafés Littéraires 
Viviers participait pour la troisième fois à cette nouvelle édition des Cafés Littéraires l’automne 
dernier, un partenariat qui s’enrichit un peu plus chaque année comme le soulignait Martine 
Mattei lors de son discours à la cérémonie d’ouverture au théâtre de Montélimar le vendredi 11 
octobre dernier.
Une nouveauté cette 
année pour Viviers : une 
création originale issue 
du travail en ateliers 
d’une dizaine de volon-
taires qui ont composé 

sous la direction de Maïa Jarville cet été dans notre Hôtel de Ville 
: celle d’une intrigue épistolaire dans le centre ancien l’après-midi du 
13 octobre avec les récitants volontaires pour éclairer d’une lumière 
unique l’œuvre de Laurent Binet. Ce dernier a pu d’ailleurs rencontrer 
et échanger avec ses lecteurs sur son roman Perspective(s) dans un 
format plus classique le 11 octobre au soir au restaurant Le Vivarais qui 
était comble pour l’occasion. Le 3 octobre une lecture en amont animait 
la bibliothèque avec la comédienne Malka Fleurot. 
Ce partenariat entre le festival et la ville de Viviers est d’autant plus 
logique et naturel que la municipalité est très engagée pour une poli-
tique culturelle dynamique et foisonnante depuis 2020 !
Un festival qui prend tout son sens dans la création et le renouvelle-
ment de l’intérêt pour la lecture de toutes les générations !
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Convention pour la prise en charge  
des chiens et chats errants
Une nouvelle convention pour la mise en fourrière des chiens 
et chats a été signée pour l’année 2024 -2025 avec la clinique 
vétérinaire quartier Eymieux à Viviers. Cette convention permet 
de sécuriser les interventions de la police municipale lorsque les 
chiens ou chats errants blessés ou non sont récupérés sur la voie 
publique. 
Dans ces situations les policiers municipaux contactent en priorité 
la clinique vétérinaire de Viviers ou à défaut la SPA de Lavilledieu 
ou la clinique vétérinaire de garde pour que l’animal soit récupéré 
et pris en charge par leur service. Le dépôt de l’animal à la clinique 
vétérinaire ne peut s’effectuer que si celui-ci ne présente pas de 
danger pour l’agent qui le récupère. Cette convention permet 
également aux animaux errants de recevoir plus rapidement les 
premiers soins notamment pour ceux blessés sur la voie publique 
et cela indépendamment de la recherche de son propriétaire par 
les policiers municipaux grâce à un détecteur de puces.
Lorsque la clinique vétérinaire de Viviers est fermée une liste des 
cliniques vétérinaires de garde reste disponible sur le site internet 
de la ville ou sur demande auprès de la police municipale.

Intervention d’un policier municipal  
auprès de lycéens du Teil
Vendredi 22 novembre 2024 Nicolas Baczynski, policier municipal 
de la ville, est intervenu au lycée professionnel privé Saint-André 
du Teil dans le cadre de la découverte professionnelle en troisième 
Prépa-Métiers. Attentifs et curieux, les élèves ont posé de nombreuses 
questions notamment sur son parcours professionnel. Intéressés 
par une poursuite d'études dans la sécurité, les lycéens ont montré 
un vif engouement pour les métiers de l'Armée, de la Gendarmerie 
Nationale, de la Police ou encore d'agents de sécurité. Un parcours 
professionnel riche et varié, une belle carrière militaire prometteuse... 
de quoi susciter des vocations ! 

Un nouvel accueil pour la police municipale
La police municipale a pris possession de ses nouveaux bureaux à la fin 
du mois de novembre au rez-de-chaussée de l’Hôtel de Ville à l’empla-
cement de l’ancien office du tourisme. Ce déménagement interne à la 
mairie ne change rien aux (lundi, mardi et jeudi de 9h30 à 12h) ni à l’ac-
cueil des usagers si ce n’est un accès facilité notamment concernant les 
personnes à mobilité réduite.

Cérémonie de prise de commandement du 
Capitaine Haouchine
Madame le Maire, Martine Mattei, ses adjointes Marie-Pierre Chaix et 
Marie-Christine Combier, Nicolas Bacynski policier municipal, Lionel 
Reynies, chef de centre de la caserne des pompiers de Viviers assis-
taient le vendredi 15 novembre à la cérémonie militaire au cours de 
laquelle le Capitaine Anne-Dounia Prieto, Commandant la Compa-
gnie de gendarmerie départementale du Teil a remis officiellement 
le commandement de la communauté de brigade de la gendarmerie 
du Teil au Capitaine Jacques Haouchine. Une cérémonie qui s'est 
déroulée sous un beau soleil automnal.

Sainte Geneviève 2024 des gendarmes du secteur
Le vendredi 22 novembre la compagnie de Gendarmerie du secteur du Teil a célébré 
la sainte patronne des gendarmes, Sainte Geneviève, à Viviers ! Après une cérémonie 
religieuse animée grâce à la Chorale Contre-Temps en la cathédrale Saint-Vincent, 
les gendarmes gradés et invités ont été accueillis à l'Hôtel de Ville de Viviers.
Avant de partager un moment de convivialité dans la salle italienne, le Capi-
taine Prieto, commandant la Compagnie de gendarmerie départementale du 
Teil, a notamment tenu à remercier le Capitaine Florence Didier pour son impli-
cation dans la renaissance de cette fête. Madame le Maire se réjouit d’accueillir 
cette manifestation dans la ville.
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Une histoire des Moulinages
Suite à la projec-
tion-débat du film 
«Le fil conducteur» 
le 1er octobre sur 
l’histoire du mouli-
nage Billion à Viviers 
dans le cadre de 
la semaine bleue 
et réalisé avec les 
enfants de l’ALPEV, 
voici un court aperçu de l’histoire de ces lieux qui remonte au XIIIe 
siècle. Successivement hôpital, simple auberge puis moulinage 
pour la soie dénommé « La Madeleine » en 1862, ces derniers seront 
vendus par la suite à la Société Billion en 1953. D’autre part, vers 
1850, Jacquin établit à proximité une filature tout près de cet espace 
dans un lieu divisé en jardins individuels. Il la nomma « les Jardins » 
avant la vente de cet établissement en 1948 à la Société Billion qui 
s’agrandira au fil des années notamment en procédant à la destruc-
tion d’un petit château qui bordait alors l’avenue du Jeu de Mail. 
La filature de la Madeleine ferma en 1981 avant d’être vendue à la 
ville en 1990 afin d’y installer différents services et associations. 
L’usine Billion ferma à son tour en 2003 et sera en grande partie 
démolie dès 2005, mis à part le bâtiment des entrepôts qui fut réhabi-
lité par la ville en espace sportif.

Les archives anciennes de la ville remportent 
un prix de la Fondation du Patrimoine

La mairie de Viviers fait 
partie des 40 lauréats 
dans toute la France 
du fonds de soutien 
aux métiers d'art de la 
Fondation du Patrimoine. 
Après deux années 

d’études et de réflexion du Service Etat civil de la mairie la restauration 
de ces trésors rares et précieux de nos archives s'imposait. Après avoir 
candidaté au printemps 2024 l'attribution de ce prix au mois d’octobre 
dernier permet d'obtenir une aide conséquente de 10 000 € pour la 
restauration de ces documents plusieurs fois centenaires !
La restauration de 9 
registres de délibérations 
historiques de la ville de 
Viviers (certains remon-
tant jusqu'au XVIIe siècle) 
fera intervenir des doreurs 
sur cuir, des marbreurs 
sur papier, des relieurs 
ainsi que des restaura-
teurs spécialisés dans les 
documents graphiques et 
imprimés anciens. Une réflexion est d'ores et déjà engagée pour envi-
sager par la suite la meilleure manière de rendre visible ces trésors au 
public sans prendre le risque d'en altérer la conservation.

Passage de l’Educ Tour à Viviers
Deux fois par an, l'Office de tourisme Gorges de l'Ardèche Pont 
d'Arc invite les propriétaires de meublés et chambres d'hôtes de son 
territoire à la découverte d'un site ou d'une commune pour mieux 
renseigner leurs clients. Vendredi 29 novembre, une vingtaine avaient 
fait le déplacement à Viviers autour d'un programme riche à l'image 
du patrimoine de la ville : montée à la Joannade, passage par les bois 
de Lafarge et le cimetière, visite de la chapelle et de la bibliothèque 
du Grand séminaire, point d'orgue de la matinée. Après un repas 
partagé au Clos Saint-Roch et un moment d'échange avec Madame 
le Maire et Bernard Chazaut, vice-Président de l'Office de tourisme, le 
groupe accompagné par Carole Naimo, guide conférencière à l'Office 
de tourisme a poursuivi la visite par le centre historique du belvé-
dère de Château,vieux à l'hôtel de ville en passant par la cathédrale. 
Après une telle journée, nul doute que ces hébergeurs sont devenus 
de véritables ambassadeurs pour la ville.

2025 : une nouvelle vie pour l’aile Nord  
de l’Hôtel de Ville
L’Hôtel de Ville, ancien Palais de l’Evêque, est Classé Monument Histo-
rique. Son entretien avait été délaissé pendant des décennies. Par exemple 
les archives municipales sont actuellement stockées dans des salles dont 
les planchers défoncés sont menacés par la mérule selon l’alerte donnée il 
y a longtemps par la Direction Régionale des Affaires Culturelles.
Un Architecte du Patrimoine a réalisé un projet complet de rénovation 
de l’aile Nord. La consultation des entreprises va donc être engagée pour 
la réhabilitation de cette partie de l’Hôtel de ville. La première phase 
consistera en la remise en état du « clos et couvert » :  charpente, toiture, 
éléments de maçonnerie en pierre abimés par l’outrage du temps, réfection 
des menuiseries, pour un coût de plus de 500 000 €, que des subventions 
en cours d’attribution viendront alléger pour la commune. Une seconde 
phase suivra pour des aménagements intérieurs afin d’y relocaliser les 
archives municipales, y aménager un espace pour les aînés de Viviers et de 
nouveaux locaux pour la police municipale.
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Végétalisation de la cour de l’école  
de La Roubine
Lors de la rentrée après les vacances scolaires de la Toussaint les 
enfants ont eu la surprise de découvrir une cour d’école complète-
ment transformée. Les projets qu’ils avaient travaillés en ateliers 
avec l’équipe de Bivouac et leurs professeurs sont devenus réalité. 
Prévues en février les plantations ont été avancées pour permettre 
une meilleure reprise des arbres divers. Accompagnés par les 
concepteurs, les Services Techniques ont installé entre autres 
le mobilier, les troncs d’arbre et les copeaux de bois tandis que 
l’entreprise Audigier éliminait le goudron aux endroits prévus et 
faisait le terrassement. Aujourd’hui une telle adaptation au chan-
gement climatique fait consensus en permettant de réduire les 
températures de plus en plus élevées au printemps et en été par 
l’ombrage et le rafraîchissement. La répartition de l’espace de la 
cour a été repensée permettant une plus grande diversité de jeux. 
Le choix d’essences diverses permettra la découverte d’arbres diffé-
rents : savonnier, tilleul à petites feuilles, catalpa, arbre de Judée, 
Paulownia, chêne écarlate, sorbier, pistachier, érable ainsi qu’un 
pommier « bouquepreuve » offert à la commune par le Syndicat 
départemental des énergies de l’Ardèche à l’occasion de son 60e 
anniversaire. Tous sont résistants à la sécheresse et aux canicules.

Nouvel élan pour les  
jardins partagés Billion
Le forage pour l’alimentation en eau 
des jardins partagés s’est révélé insuf-
fisant, en période de sécheresse, la 
nappe phréatique de l’Escoutay s’étant 
elle-même asséchée. Pour assurer l’ar-
rosage – modéré – des parcelles jusqu’à 

la récolte une citerne de réserve de 30 m3 vient d’être installée pour que 
les jardiniers puissent récolter les fruits de leur travail, un véritable plus 
pour ceux qui cultivent la terre. 
A cette installation, qui va être raccordée au réseau d’arrosage, 
s’ajoutent différents aménagements complémentaires qui seront 
opérationnels dans le courant de l’année 2025 : les services tech-
niques apporteront un complément de terre végétale avec du broyat 
sur les parcelles, le portail d’entrée des jardins sera fixé et les abris 
pour les outils des jardiniers vont être installés avec un habillage en 
bois cohérent avec la citerne.
Les habitants de Viviers peuvent tous bénéficier d’une parcelle, avec une 
priorité accordée à ceux qui n’ont pas d’extérieur à leur logement. Pour 
faire votre demande le CCAS recueille vos inscriptions en mettant à votre 
disposition un dossier de candidature et le règlement intérieur des jardins.

Une nouvelle fresque du climat à l’ALPEV
L'ALPEV (Espace 
de vie Sociale) et la 
mairie de Viviers ont 
à nouveau organisé 
un atelier "La Fresque 
du Climat" dans les 
locaux de l'ALPEV le 
samedi 12 octobre. 
Trois heures d'atelier, 
menés par Stanislas 
Wnuk, qui ont permis 

de bien comprendre les causes, les conséquences et les enjeux du 
changement climatique. A l'aide de 42 cartes l'intelligence collective 
permet de recomposer l'ensemble des liens de cause à effet entre les 
activités humaines et leurs conséquences avant une phase de discus-
sion pour élaborer des pistes de solutions individuelles et collectives. 
Un grand merci aux participants pour la richesse des échanges et 
des idées partagées ! À noter dans votre agenda : prochaine session 
prévue courant février ! Pour plus d’informations renseignez-vous 
directement auprès de l'équipe de l'ALPEV.

Nouvelle campagne pour les permis de végétaliser ! 
Après un lancement au mois de juin dernier, les premières 
plantations du permis de végétaliser ont été réalisées le lundi 
16 décembre au matin. Les services techniques ont assuré 
le carottage et l’organisation de la plantation. Ce sont deux 
chèvrefeuilles et deux jasmins étoilés, offerts par la mairie, 
qui vont venir participer au verdissement et au rafraichisse-
ment des rues du centre ancien.
Alors intéressés ? Vous pouvez à votre tour participer en dépo-
sant un dossier en mairie : c’est facile, on vous aide au besoin !
Date limite des dépôts de dossier (à retirer en mairie) : 
31 janvier 2025 pour des plantations en mars. Plus d’informa-
tions par mail à v.debard@mairie-viviers.fr
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Travaux toiture gymnase
Très attendu par les associa-
tions utilisatrices de l’Espace 
sportif Les Moulinages, l’étan-
chéité du toit du gymnase a été 
reprise à l’automne dernier. Les 
fuites ne sont désormais plus 
qu’un mauvais souvenir.

Travaux piscine
Les travaux des vestiaires de la piscine avancent rapidement. Le gros 
œuvre, entamé à la fin du mois de septembre, est à présent terminé. 
Place en ce début d’année à l’intérieur avec les réseaux, la mise en 
place de nouveaux sanitaires ou encore les cloisons pour permettre 
une renaissance des vestiaires et de l’accueil de la piscine pour la 
saison estivale 2025.

Installation décorations et illuminations Noël
Tout au long du mois de novembre les services techniques de la ville se sont mobilisés aux quatre 
coins du territoire communal pour installer les nombreuses et diverses décorations et illumina-
tions de Noël que ce soit dans le centre ancien, sur la mairie et ses abords, en ville mais également 
à Saint Alban ou encore à la cité du barrage ! De nombreux sapins, pour certains assez grands, 
sont eux aussi venus agrémenter les espaces publics pour la période des fêtes de fin d'année.

Passage en LEDS de l’éclairage public
Près d'une centaine de luminaires d’éclairage public ont déjà été 
remplacés cet automne dans les quartiers suivants : Saint Alban, route 
des Hellys, chemin de la Croix, impasse du Moulin, lotissement du Vallon 
des Sautelles, chemin de Barulas, le chemin de l'Olivet, le lotissement de 
l'Olivet, Valpeyrouse, rue des vignes, lotissement les Acacias, chemin du 
pont romain, lotissement du pont romain, rue de la croix, carrefour Avenue 
19 mars, route de l'Olivet, rue Jacque Brel, rue Maurice Chevalier, rue Piaf, 
rue Brassens, rue du Rocher, rue de Beilleure et lotissement les Genêts.
Le déploiement des LEDS se poursuit en 2025 !
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Travaux à venir
Piscine : seconde tranche de travaux (sur le bâtiment) en cours depuis fin septembre
Aile nord de l’Hôtel de Ville : appel d’offres et lancement des travaux sur les toitures, charpentes et huisseries
Capitainerie : reprise de la toiture
Espace sportif Les Moulinages : végétalisation du parvis autour du citystade
Ecoles de La Roubine / Théâtre : diagnostic énergétique
Passerelle de la Moutte : rénovation d’ensemble, poursuite des consultations techniques
Falaise de la Brèche : sécurisation
Promenade du Rhône : réfection de la voirie et installation d’une voie douce
École Lamarque : travaux de peinture et d’isolation
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1 4

5 7 86

9

12 13 14

10 11

2 3

1 - Mise en service de l’antenne new deal quartier des Hébrards
2 - Peinture des loges du théâtre
3 - Ponçage et reprise de la porte d’entrée de la mairie
4 - Reprise étanchéité du toit de la salle de l’Orangerie
5 - Retrait et hivernage des pontons du port
6 - Reprise des désordres sur la voirie sur la RD 86
7 - Elagage des platanes de la place de la Roubine

8 - Installation de la nouvelle boîte aux lettres de la place Riquet
9 - Nouveaux jeux - aire de jeux cité du Barrage
10 - Travaux sur le forage d’eau de Beilleure par la DRAGA
11 - Travaux sur les réseaux d’eau par la DRAGA / Hameau de Baynes
12 - Réfection des locaux de la base nautique (sanitaire et bureau du gardien)
13 - Installation d’écusson et de drapeaux à l’entrée de la mairie
14 - Peinture de bureaux à la mairie

Retour sur les travaux réalisés et à venir
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Entretien • Travaux

Comité du Quartier de la rive droite de l’Escoutay
Le vendredi 6 décembre à l'Espace Johnny Hallyday s’est tenue une 
nouvelle réunion du quartier « rive droite de l’Escoutay » en présence 
de Martine Mattei, maire de Viviers, Martine Riffard-Voilqué, adjointe au 
maire, référente du comité de quartier et de Patrick François, adjoint en 
charge des travaux.
Après avoir rappelé le contenu des 3 fiches de priorités élaborées par 
le comité de quartier, qui servent de guide pour les travaux, un point 
a été fait sur les travaux déjà réalisés : rebouchage de nids de poule, 
débroussaillage des rambardes des ponts, rebouchage d’effondrement 
route de Baynes, travaux importants de voirie suite à l’effondrement du 
chemin de Béringeas, installation de blocs et signalisation au niveau du 
pont romain, limitations de vitesse, de tonnage et panneaux de priorités 
aux endroits dangereux… 

Madame le maire a annoncé :
–  Les travaux d’effondrement de la route d’Hauterives, à Valfleury.
–  L’aménagement autour du Pont romain pour lequel l’avis de l’architecte des bâtiments de France (ABF) est attendu.
–  La priorité en 2025 qui sera donnée aux routes : 100 000€ de dépenses sur 2024, le budget sera plus important pour 2025. 
–  Dans le quartier « rive droite de l’Escoutay », la priorité est surtout à donner à la restauration des bas-côtés des routes, très endommagés, et 

à l’entretien des grilles d’écoulement des eaux (ex route de Prince).
–  Les astreintes de la police municipale qui pourront ainsi faire le tour des quartiers.
–  Au sujet des mobilités douces : l’amélioration de la circulation en vélo entre la ville et les quartiers.
–  Les travaux sur la Route du port : nécessité d’achat de terrains pour l’élargir et ensuite 

entamer une réfection complète de la route (2025).
–  Concernant les poubelles, il est prévu par la DRAGA la suppression de tous les bacs 

roulants, sauf ceux du centre ancien, et le remplacement par des semi enterrés (vers la 
piscine, les Sautelles).

En fin de réunion, il a été procédé à la désignation d’un nouveau président du comité 
de quartier, suite au décès de Michel Laurent au printemps dernier. Nelly Audigier 
s’est portée candidate, elle sera secondée par Geneviève Laulagnet, vice-présidente, 
Kévin Audigier et Anja Landers, secrétaires.

Travaux quartier Escoutay
Comme annoncé lors du comité de quartier 
de l'Escoutay du vendredi 6 décembre des 
travaux ont eu lieu dès le lundi suivant sur 
la route de Haute rives pour reprendre la 
chaussée suite à un éboulement. Les travaux 
ont été réalisés par la Sté TLM. 

Un nouveau  
service de transport  
gratuit pour les Vivarois !
Madame le Maire et son adjoint François 
Hausherr, qui travaillent depuis 3 ans à 
améliorer la mobilité pour les Vivarois, se 
réjouissent que la communauté de communes 
DRAGA ait pu financer et nouer un partenariat 
pour la desserte de la commune de Viviers par le 
service de transports réguliers gratuits M’ARC, 
mis en place par la communauté de communes 
Ardèche Rhône Coiron depuis le 6 janvier 2025.
Ce service est adapté à vos trajets du quoti-
dien : aller au travail, faire ses courses, se 
rendre à ses rendez-vous médicaux, réaliser 
ses démarches administratives…
Ces transports, disponibles toute l’année, du 
lundi au vendredi, rejoignent les correspon-
dances vers et depuis Montélimar et Privas.
Sur la commune de Viviers, l’arrêt de ce 
transport est sur le parking Billion.
A l’heure du changement climatique, la hausse 
du coût de l’énergie impacte de plus en plus le 
budget des ménages. Le développement d’une 
telle offre est donc une véritable opportunité 
pour les personnes fragiles, non motorisées, 
en situation de précarité, les jeunes et les 
personnes âgées…

Circulation des 
poids lourds suite 
à l’ouverture  
du contournement 
du Teil 
Madame le Maire, suite à 
plusieurs réunions avec le 
service des routes du Dépar-
tement en ce qui concerne 
l’intense circulation de camions 
sur la D107, s'oppose au passage 
de camions mêmes de plus 
faibles tonnages (par une lettre 
recommandée au Président du 
conseil départemental), sauf 
pour la desserte locale. 
Concernant la D86, « colonne 
vertébrale de l’Ardèche », l’in-
terdiction des camions n’est pas 
possible, mais toutes les solu-
tions seront recherchées pour 
réduire le passage des camions, 
comme pour le passage des 
camping-cars sur la route de 
Baynes (problèmes de GPS, 
panneaux indicateurs).
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H OM M AG E SH OM M AG E S

Marcel Allemand
Monsieur Allemand, 
ancien facteur vivarois, 
est décédé le 13 octobre 
dernier. Muté à Viviers 
par l’administration 
des PTT en 1966, ce 
dernier ne quittera 
plus la commune et y 
fondera une famille de 

4 enfants. Facteur pendant près de 34 ans 
et élu au conseil municipal de 1977 à 1989, il 
connaissait très bien le territoire communal 
et plus particulièrement la campagne viva-
roise pour y avoir fait l’essentiel de ses 
tournées postales.

Mustapha Mellouli 
Monsieur Mellouli, 
personnage reconnu 
du territoire, très 
apprécié pour sa 
générosité et sa gentil-
lesse, nous a quitté 
le 23 octobre dernier. 
Véritable figure de la 
commune, Mustapha 

Mellouli, après avoir été maçon, a été agent 
de la ville au sein des services techniques 
de 1999 à 2010. Très engagé dans de multi-
ples associations vivaroises, notamment au 
sein du comité des fêtes, Monsieur Mellouli 
avait le cœur sur la main et était toujours 
prêt à aider les autres. 

André Armand 
Monsieur Armand, 
né le 05 février 1933 à 
Viviers, nous a quitté 
le 3 novembre dernier. 
Ancien agriculteur, 
André Armand pratiquait 
également la chasse la 

pêche professionnelle sur les bords du Rhône. 
Sapeur-pompier volontaire puis adjoint au chef 
de centre à la caserne de Viviers pendant près 
de 26 ans, Monsieur Armand était également 
très engagé au sein des organisations profes-
sionnelles et para agricoles (cave coopérative, 
CUMA et conseil d’administration de la caisse 
du crédit agricole) ainsi qu’au sein du conseil 
municipal où il a été élu de 1971 à 1981.

Ludivine Bogiraud, réflexologue
Passionnée par les médecines 
douces depuis de nombreuses 
années et tout particulièrement 
par la réflexologie plan-
taire, Ludivine Bogiraud vous 
propose une manière simple 
et efficace pour améliorer de 
nombreux troubles tout en 
procurant une grande détente. 
La réflexologie peut être 
utilisée de façon préventive ou 
curative. Madame Bogiraud 
vous propose à son domicile 
depuis septembre 2024 des 

séances de réflexologie plantaire ou palmaire et peut se déplacer si 
besoin. Une séance dure environ une heure. C'est seulement à l'aide 
de ses mains qu’elle va travailler tout en douceur les zones réflexes 
en alternant des mouvements de détente et de stimulation des points 
réflexes. La réflexologie est bénéfique à tout âge.
Contactez Ludivine Bogiraud par téléphone au 07 71 22 53 75 ou par 
mail à ludivinebogiraud@gmail.com

Axelle Badéa Malinconi, diététicienne nu-
tritionniste à la MSP de Viviers

La Maison de Santé Pluriprofes-
sionnelle (MSP) de Viviers a le 
plaisir d’accueillir une nouvelle 
professionnelle de santé au sein de 
son équipe : Axelle Badéa Malin-
coni, diététicienne diplômée.
Spécialiste de la nutrition et de 
l’équilibre alimentaire, Axelle 
propose un accompagnement 
personnalisé pour répondre aux 
besoins spécifiques de chacun : 

gestion du poids, alimentation adaptée à des pathologies (diabète, 
hypercholestérolémie, maladie inflammatoire de l’intestin, cancer..), 
conseils pour une meilleure hygiène de vie ou encore suivi nutri-
tionnel des sportifs.
Elle reçoit les usagers chaque jeudi sur rendez-vous dans son cabinet 
situé au sein de la MSP. Vous pouvez la joindre au 06 22 98 27 02.
Nous lui souhaitons une belle installation et sommes ravis 
qu’elle mette ses compétences au service des habitants de Viviers 
et des environs.

Coralie Seeleuchner avec Beauty Dog, toilettage canin
Coralie Seeleuchner vous propose son nouveau service de toilettage canin « Beauty dog ». Originaire du 
Teil où elle a ouvert son premier salon après un CAP de toiletteur canin, Madame Seeleuchner a obtenu la 
médaille de bronze de meilleure apprentie de la région Provence-Alpes-Côte-D’azur. Elle vous propose ses 
services de toilettage pour chiens du lundi au samedi sur rendez-vous à partir du 13 janvier au 9 avenue 
Pierre Mendès France à Viviers. 
Vous pouvez contacter Coralie Seeleuchner par téléphone au 06 59 01 24 14. 



 

 

Samedi 11 : Festival d’Hiver Rosa Musica – Concert à la bougie / Hôtel 
de Ville (salle à l’italienne) / 20h
Du 11 au 12 : Concours sélectif Championnat de France de Tir à l’arc 
Indoor / Compagnie des Archers de Roqueplane / Espace Sportif Les 
Moulinages
Dimanche 12 : Galette des rois / Amicale laïque / Espace Johnny 
Hallyday
Mardi 14 : Réunion annuelle des Associations / Municipalité / Théâtre / 19h
Samedi 18 : Loto / Club d’Aviron Viviers Montélimar Châteauneuf-du-
Rhone / Espace Johnny Hallyday
Samedi 18 : Concert SMAC 07 / LGMX - SICAA / Théâtre / 20h30
Vendredi 24 : Nuit de la lecture « Les Patrimoines » / Bibliothèque / 
18h30
Samedi 25 : Cérémonie des Vœux du Maire / Espace Johnny Hallyday / 18h
Dimanche 26 : Messe de la Saint-Vincent avec les confréries et repas 
de la Saint Vincent / Vignerons Vivarois / Cathédrale Saint-Vincent / 
Espace Johnny Hallyday / 10h30 / 12h
Vendredi 31 : Théâtre « Un week-end sur deux la moitié des vacances 
scolaires » / Compagnie Trac N’art / Théâtre / 20h30

Samedi 1er : Chorale « Les Voix de l’amitié » / ADAPEI / Théâtre
Dimanche 2 : Vide tiroir / Loisirs créatifs / Espace Johnny Hallyday / 
9h-14h
Du 3/02 au 28/03 : Exposition « Place aux femmes » / Hôtel de Ville
Vendredi 7 : Concert SMAC 07 / Soviet Suprem - T.I.N.A / Théâtre / 20h30
Dimanche 9 : Loto « KO La Muco » / Comité Virade Viviers / Espace 
Johnny Hallyday
Vendredi 14 : Concert SMAC 07 / « Bal à fond ! » - Cocanha & Labô 
Bicouses / Théâtre / 20h30
Vendredi 14 : Chant pour Tous / La Cascade / Espace Johnny 
Hallyday / 18h30
Samedi 15 : Théâtre « Trop tard ou très tôt » / Compagnie Les Tréteaux 
vagabonds / Théâtre / 20h30
Vendredi 21 : Soirée de restitution du projet « Chant choral réper-
toire de chanson française et traditionnelle d’Ardèche » / Cordes en 
Ballade – DRAGA / Théâtre
Dimanche 23 : Vide Dressing / Viviers solidarité / Espace Johnny 
Hallyday / 10h-17h
Mardi 25 / Mercredi 26 : Cirque Magic Show / Port 
Jeudi 27 : Rencontre / Thierry Gautier / Bibliothèque / 18h30

Du 3/02 au 28/03 : Exposition « Places aux femmes » / Hôtel de Ville
Samedi 1er : Baby Troc / Association des Assistantes Maternelles de 
Viviers / Espace Johnny Hallyday
Samedi 1er : Tremplin Zic Rock / Théâtre
Dimanche 2 : 12e Vivaroise – courses enfants et adultes / Départ Cour 
d’honneur de l’Hôtel de Ville / 9h30 / Inscription jusqu’au 28 février 
Jeudi 6 : Collecte de sang / Amicale des donneurs de sang / Espace 
Johnny Hallyday / 16h-19h
Samedi 8 : Présentation de l’exposition « Place aux femmes » avec le 
CAUE 07 / Hôtel de Ville / 16h30
Samedi 8 : « Cercles » de la parole intime des femmes à un spectacle 
engagé / Collectif « Et mon cul c’est du tofu » / Théâtre / 20h / Dans 
le cadre de la journée internationale des droits des femmes – Décon-
seillé aux moins de 15 ans 
Dimanche 9 : Loto / ADAPEI / Espace Johnny Hallyday
Samedi 15 : Fête de la Saint-Patrick / Comité des Fêtes / Espace 
Johnny Hallyday / 20h30
Dimanche 16 : Carnaval / Départ Cour d’honneur de l’Hôtel de Ville / 14h
Mercredi 19 : Cérémonie / Commémoration Guerre d’Algérie et des 
combats au Maroc et en Tunisie / Cour d’honneur de l’Hôtel de Ville
Vendredi 21 : Vernissage 28e Salon d’exposition artistique de Prin-
temps / Art Présent / Espace Johnny Hallyday
Vendredi 21 : Concert SMAC 07 / Benin international musical - DJ set 
Mélanie Bauer / Théâtre / 20h30
Du 21 au 30 : 28e Salon d’exposition artistique de Printemps / Art 
Présent / Espace Johnny Hallyday / 14h30-18h30
Samedi 29 : Théâtre d’improvisation « A l’improviste » / Happi la 
compagnie / Théâtre / 20h30

Vendredi 4 : Théâtre « Localement agité » / Compagnie Les Compa-
gnons de la Pierre Blanche / Théâtre
Samedi 5 / Dimanche 6 : Journées européennes des métiers d’Art / 
Collectif d’artistes de Verchaüs / Château de Verchaüs
Dimanche 6 : Chant pour tous / La Cascade / Espace Johnny 
Hallyday / 10h30
Vendredi 11 : Conférence « Peindre le Rhône » / Théâtre / 18h30
Samedi 12 : Concert SMAC 07 / Animal triste / Théâtre / 20h30
Samedi 12 : Loto / APAEPV / Espace Johnny Hallyday
Dimanche 13 : 1re édition de la course « Hélène Permingeat » / Course 
d’orientation 
Lundi 21 : Chasse aux œufs / Parc de l’Hôtel de Ville

DE JANVIER À AVRIL 2025 – Retrouvez l’agenda social page 11 et le livret de la programmation 
culturelle, festive et sportive à l’accueil de la mairie ou sur www.mairie-viviers.fr 
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27/09/2024 : Anna HERMAND
 27/09/2024 : Suhayb RIAD
10/10/2024 : Eden AUGIER
23/10/2024 : Alma DI FRANCO—BEAUZON

14/11/2024 : Abbygaëlle MOREY
03/12/2024 : Amanda PERRIN
14/12/2024 : Selma YAMANI

15/10/2024 : ARNISSOLLE Alexandre / FERRERO Céline
03/12/2024 : AUTARD Claude / SANTOS GONçALVES Ana

19/10/2024 : Didier FAURE / Sylvie SUGIER

Naissance Félicitations aux heureux parents

PACS

Mariage

03/10/2024 : GUCHER René
13/10/2024 : ALLEMAND Marcel
23/10/2024 : MELLOULI Mustapha)
27/10/2024 : ROUSSEL Anne-Marie 
29/10/2024 : BAYLE Paul
01/11/2024 : SAUTEL Paul
02/11/2024 : BAGDASSARIAN Elisabeth
03/11/2024 : ARMAND André
03/11/2024 : ALBERTO Albert
06/11/2024 : ROUSTANT Pierre-Yves
03/12/2024 : GAYRAUD André
03/12/2024 : GLEYSE Claude
30/11/2024 : DAVIDS Majan
04/12/2024 : FALLON Solange
20/12/2024 : DUBOIS Alix veuve MARTINEZ

Décés Nous présentons nos sincères 
condoléances aux familles.

Le carnet

ÉTAT CIVIL 4e TRIMESTRE 2024
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Libre expression communale

Savoir semer le trouble dans les esprits
Viviers au cœur feint de s’inquiéter du 
niveau d’endettement de la commune. 
C’est chose nouvelle car en 2020, ils nous 
ont laissé sur les bras un investissement 
de parking non financé pour un montant 
de 1.2 millions d’€, mais tout est bon pour 
faire campagne ! Nous pouvons rassurer 
les Vivarois : il nous a été accordé des 
subventions non budgétées en 2024 mais 
ces subventions notifiées n’ont pas encore 
fait l’objet de paiement et les projets 
d’investissement 2024 de fin d’année 
peuvent mettre à mal la trésorerie. Aussi 
a-t-il été décidé de procéder à cet emprunt 
déjà prévu et voté au budget de 2024. 

Cet emprunt, objet de la diatribe, n’a été 
activé qu’en fin d’année pour couvrir les 
dépenses d’investissements des projets 
2024 jusqu’au vote du prochain budget 
en 2025. A ce jour, et y compris les 650 
milliers d’€, l’endettement total de la 
commune s’élève à 2.1 millions d’€, avec 
un ratio de capacité de remboursement 
de 3.2 années. Ce ratio montre un 
endettement faible (2 ans de moins que 
la tranche comparative des communes de 
même strate) et bien inférieur à ce que nos 
détracteurs nous ont laissé à la fin de leur 
mandat en 2020. Si on n’emprunte pas les 
investissements en pâtissent forcément 
et la commune périclite d’autant. Alors 

cherchez l’erreur !!! C’est un fait les 
projets avancent, les partenaires nous 
suivent dans l’octroi de subventions et 
les finances de la commune sont saines…. 
Vous pensez bien qu’ils ne vont pas venir 
nous en féliciter !

Martine Mattei 
et l’équipe majoritaire  

Le Renouveau Ensemble 

Tribune de la majorité – Le Renouveau Ensemble

Le plan local d’urbanisme intercommunal 
a été retoqué par l’Etat
Le 19/09, Martine MATTEI, vice-présidente 
en charge de l’urbanisme à la DRAGA, a 
annoncé que l l’Etat avait rejeté le projet 
de PLU intercommunal jugeant qu’il « ne 
permet pas de garantir les objectifs de 
sauvegarde foncière souhaités ». Si cette 
décision a été mal vécue par les élus en 
charge du projet, et en premier lieu par 
M. MATTEI, c’est pour nous une bonne 
nouvelle. Car cela va l’obliger à revoir des 
choix discutables, comme la constructibilité 
de zones inondables ou à la topographie 
inadaptée, notamment rue du ruisseau et à 
Haut Eymieux, des zones sur lesquelles, en 

raison de ces éléments, il sera impossible de 
densifier encore plus alors que ce qui était 
proposé était déjà trop !
Lors du conseil municipal du 27/11, nous 
avons appris l’existence de projets de 
logements sur les friches des Opalines et 
des laboratoires Lafarge, des sites adaptés 
car proches du centre-ville et des services. 
Voilà une démarche que nous soutenons !
Nous souhaitons que 2025 soit marquée 
par davantage de concertation, à l’image 
des débats que nous portons avec 
conviction sur des sujets essentiels comme 
l’aménagement de notre commune.
Nous vous adressons nos meilleurs vœux 
pour 2025 : santé, épanouissement et 

réussite dans vos projets personnels et 
professionnels. Ensemble, faisons de cette 
nouvelle année un tremplin vers un futur 
plus harmonieux et solidaire.
Pour une information plus complète, 
rendez-vous sur notre blog www.
viviersaucoeur.fr et sur Facebook : www.
facebook.com/Viviersaucoeur.

Christian LAVIS, Dominique HALLYNCK, 
Julie STEL, Antoine MURCIA,  

Jean-Pierre SAEZ, Stéphane GUILLERM, 
conseillers municipaux Viviers au Coeur

Tribune de Viviers au coeur

Ardèchois, Ardèchoise 

À l’approche des fêtes de fin d’année, je 
vous adresse mes vœux les plus chaleu-
reux de bonheur et de sérénité.

Cette période festive est l’occasion de se 
retrouver, de partager des moments de 
bonheur en famille ou entre amis, et de 
profiter de la chaleur d’être entourés de 
ceux qui nous sont chers. 

Que la solidarité et la bienveillance de tous 
apportent un peu de chaleur et de récon-
fort aux personnes seules ou en difficulté. 

Restons fidèles aux traditions qui unissent 
les familles et les générations, qui nous 

rapprochent et forgent notre identité. C’est 
en les préservant que nous continuons de 
faire vivre ce qui nous lie.

À tous, je vous souhaite un Joyeux Noël et 
des fêtes empreintes de joie et de sérénité.

Pour me contacter :  
porquet.celine@gmail.com  
Tél. 06 65 86 47 07

Céline PORQUET 
Conseillère Régionale  

et Conseillère municipale.  
Resp. RN ARDÈCHE  

Vice-présidente RN AURA 

Tribune de Céline PORQUET – Liste Rassemblement National - Un nouveau souffle pour Viviers
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